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Как высок его полет
В Городском округе Подольск прошло 
мероприятие, посвященное Дню памяти 
трагической гибели Героя Советского  
Союза Виктора Талалихина 3
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«Человеку интересны перемены в месте, где он живет. Интересен чистый 
подъезд, широкий тротуар без выбоин, флагманская школа и работа 
рядом с домом». Андрей Воробьев, губернатор Московской области.

День народного единства призван на-
помнить о важном историческом со-
бытии 4 ноября 1612 года, когда Россия 
была освобождена от польских захват-
чиков. Изгнание поляков из Москвы 
завершило долгий период Смутного 
времени в России. Народное движение 
показало героизм и сплоченность всего 
общества, независимо от происхожде-
ния и религиозных убеждений.

Интересы жителей –
главный ориентир

4
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ПРАЗДНИК МУЖЕСТВА, ГЕРОИЗМА И СПЛОЧЕННОСТИ 
4 ноября в России отмечается День 
народного единства. Праздник был учрежден 
федеральным законом «О внесении в статью 
1 Федерального закона «О днях воинской 
славы (победных днях) России», подписанным 
в декабре 2004 года президентом России 
Владимиром Путиным.

Впервые в России этот новый всена-
родный праздник отмечался 4 ноября 
2005 года. Он установлен в честь важно-
го события в истории России – освобож-
дения Москвы от польских интервентов 
в 1612 году – и приурочен к Дню Казан-
ской иконы Божией Матери.

В далеком 1612 году, когда земля 
русская стонала под игом польско-
литовских интервентов, в Нижнем 
Новгороде под предводительством 
Козьмы Минина и Дмитрия Пожар-
ского собрали народное ополчение и 
22 октября освободили Китай-город. С 
чудотворной иконой Казанской Божи-
ей Матери, явленной в 1579 году, ниже-
городское земское ополчение сумело 4 
ноября 1612 года изгнать поляков из 
Москвы. А военные, которые состояли 

на службе Речи Посполитой, укрылись 
в Кремле. 26 октября была подписа-
на капитуляция, а на следующий день 
войско сдалось. Эта победа послужила 
мощным импульсом для возрождения 
российского государства.

С тех пор Казанскую икону начали 
почитать не только как покровитель-
ницу дома Романовых, но по указу царя 
Алексея Михайловича, правившего в 
1645-1676 годах, было установлено обяза-
тельное празднование 4 ноября как дня 
благодарности Пресвятой Богородице 
за ее помощь в освобождении России 
от поляков (отмечался до 1917 года). В 
церковный календарь этот день вошел 
как Празднование Казанской иконы 
Божией Матери в память избавления 
Москвы и России от поляков в 1612 году.

Благодаря самоотверженному подви-
гу людей в 1613 году, к концу февраля, 
был проведен Земский Собор, на котором 
избрали нового царя из династии Рома-
новых – Михаила. С тех пор, и вплоть до 
1917 года, во главе Российской Империи 
стояли цари из дома Романовых.

День народного единства – празд-
ник мужества и героизма народа, когда, 
не испугавшись врага, люди сплоти-
лись воедино под руководством Мини-
на и Пожарского и освободили Родину 
от вражеского войска и от смуты.

Таким образом, День народного един-
ства по сути совсем не новый праздник, а 
возвращение к старой традиции.

В День народного единства в разных 
городах нашей страны проводятся митин-
ги, шествия и концерты, благотворитель-
ные акции и спортивные мероприятия.

Ирина Владимирова

Валентина ФЕДОРЕНКОВА, 
микрорайон Кузнечики: 
– 4 ноября стало Днем народного един-
ства, символом сплочения для защи-
ты родной земли. Еще не раз память о 
нем укрепляла русских людей в борьбе 
с захватчиками. Даже спустя 400 лет мы 
вспоминаем эту дату и говорим, что в 
единстве наша сила и победа.

Виктор БЕРЕЖНОЙ, 
микрорайон Дубровицы: 
– День народного единства – это по-
вод для граждан страны с многонаци-
ональным и многоконфессиональным 
составом почувствовать себя единым 
народом. Это день напоминает всем 
нам о том, что только вместе можно пре-
одолеть препятствия и справиться с 
трудностями.

МНЕНИЯ

КОМСОМОЛ,
ты в памяти моей
День рождения комсомола в Советском Союзе 
традиционно отмечали 29 октября. Сейчас уже нет той 
страны, нет той молодежной организации, но старшее 
поколение вспоминает об этом времени с ностальгией.  

Комсомольская организация в Подоль-
ске создана в 1919 году, когда в город из 
Петрограда приехал патронный завод, 
комсомольцы которого и стали инициато-
рами создания подольской организации 
РКСМ. На момент создания организация 
насчитывала 160 человек, секретарем был 
Иван Энгелик. Получив вместе с комсо-
мольским билетом винтовку и 
патроны, «уходили комсо-
мольцы на гражданскую 
войну». 

В том же году усили-
лись террористические акты 
против советской власти, в 
частности в Красной Пахре. 
В историю борьбы с бандитиз-
мом в Подольском уезде вошли 
имена подольчан Петра Карата-
ева, Ивана Жарова, Павла Ефре-
мова, Василия Иванова и др. В 
1919 г. к южным границам губер-
нии подходит Деникин. Для охра-
ны дорог и мостов организован воен-
но-дорожный рабочий отряд. Идет сбор 
шинелей и проч. для нужд Красной 
Армии. «Все на борьбу с Деникиным!» – 
лозунг той поры. В 1920 году состоялся 
субботник помощи фронту.

Комсомольцы Подольска были участ-
никами всех великих событий нашей 
страны и оставили славный след в ее 
истории. Подольская комсомольская 
организация считалась одной из самых 
многочисленных в Московской области. 

С участием подольских комсомольцев 
строились заводы, фабрики, жилые дома, 
детсады, школы, стадионы, разрасталась 
и преображалась Подольская земля.

– Сколько я себя помню, всегда был 
активным молодым человеком, - вспоми-
нает Почетный гражданин города Подоль-
ска, ветеран труда, активист комсомоль-

ского движения в Подольске 
Вячеслав Михайлович 

Жученко. – В 1966 
году меня пригла-
сили в Подольский 
городской комитет 

комсомола на рабо-
ту в качестве инструк-

тора идеологического 
отдела. Мне эта работа 

очень нравилась. Напри-
мер, когда служил в армии 

– был редактором стенгазе-
ты, сотрудничал с редакци-

ями газет военных округов. В 
горком я пришел с целью оживить комсо-
мольскую деятельность. Хотелось орга-
низовать массовые мероприятия, кото-
рые привлекали бы людей.

И в шестидесятые, и в семидесятые, 
и восьмидесятые годы комсомольцы от 
тепла родительского дома уезжали на край 
света, в грязь и сырость, чтобы строить 
и преображать мир. А если до края света 
было далеко – комсомол вел молодежь 
на трудовые субботники и десанты. И 
это не было чем-то принудительным. 

Все держалось на искреннем энтузи-
азме. Как на праздник шли юноши и 
девушки со знаменами своих организа-
ций на общественно значимые работы и 
с удовольствием выполняли неквалифи-
цированную работу на объектах ударных 
комсомольских строек, собирали метал-
лолом, макулатуру, закладывали новые 
парки и скверы.

– Кто-то скажет, что это была «прину-
диловка», но это не так, – рассказыва-
ет подольчанка Вера Афанасьева. – 
Помню, ревела горькими слезами, потому 
что не хотели меня принимать в комсо-
мол в феврале 1973 года.  В день прие-
ма в райкоме мне было только 13 лет, а 
по уставу комсомольцем можно было 
стать с 14. И только почти месяц спустя, 
в собственный день рождения, получи-
ла комсомольский билет. Сейчас моло-
дежь другая, замечательная, но с други-
ми установками, нормами, правилами. У 
сегодняшних молодых больше возможно-
стей, больше знаний. Им можно только 
по-хорошему позавидовать. А они могут 
завидовать нам. 

Ирина Владимирова

Лидия ОЗЕРОВА, Г.о. Подольск: 
– В комитете комсомола мне больше 
всего нравились собрания с комсорга-
ми. Мы собирались после уроков в ка-
бинете у вожатого, и вожатый, красивый 
еврейский юноша, неизменно присут-
ствовал на всех наших сборищах. Ну, и 
все комсорги старших классов, как пра-
вило, мальчики, веселые и симпатич-
ные. И если столовая уже не работала, 
мы посылали кого-то из ребят за пон-
чиками и лимонадом. Иногда мы заси-
живались дотемна. Ели пончики, пили 
лимонад, смеялись, разговаривали обо 
всем на свете, по ходу обсуждали и на-
ши общие дела.

Всеволод ЛАРИЧЕВ, пос. Львовский: 
– Моя мама рассказывала, что она была 
в комитете комсомола своего института 
и там было весело и здорово. Папу ко-
митет комсомола послал работать про-
водником в горах, и это были лучшие в 
его жизни воспоминания! Поэтому по 
совету родителей я в институте тоже 
вступил в комсомол. И это правда была 
классная тусовка! Мы все время что-то 
придумывали: концерты, КВН, старше-
курсники писали всякие смешные на-
путствия первокурсникам перед первой 
сессией, и было много интересного.

МНЕНИЯ
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В конце июля 1941 года Виктор Тала-
лихин был назначен заместителем коман-
дира первой эскадрильи, в его подчине-
нии находилось четыре звена.

В ночь на 7 августа 1941 года младший 
лейтенант Виктор Талалихин в воздушном 
бою под Подольском таранил вражеский 
дальний бомбардировщик Heinkel 111.

Летчики противовоздушной оборо-
ны несли ночное дежурство на подсту-
пах к столице. На высоте 4 800 метров 
Талалихин обнаружил врага и ринулся 
наперерез. Когда закончились боеприпа-
сы, он принял решение идти на таран. Он 
решил, если погибнет, то один, а фаши-
стов в бомбардировщике четверо.

Всю тяжесть своей боевой машины он 
обрушил на вражеский самолет. Раздал-
ся треск. Виктор Талалихин отстегнул 
ремень и выбросился с падающего само-
лета. Протараненный им Heinkel взор-
вался в воздухе и рухнул вниз.

Талалихин чудом остался жив. Он 
выпрыгнул из падавшего самолета, в 
свободном падении пролетел 800 метров, 
только затем раскрылся парашют. При 
этом воздушный таран не был предус-
мотрен воинским уставом, командир не 
имел права отдать такой приказ.

Это был один из первых ночных тара-
нов в Московском небе. Уже на следу-
ющий день 8 августа 1941 года Викто-
ру Талалихину присвоили звание Героя 
Советского Союза с вручением ордена 
Ленина и медали «Золотая Звезда».

Ненависть к врагу, воля к победе, упор-
ное стремление разгромить противника 
– вот, что вдохновляло советских летчи-
ков на героические подвиги во имя Роди-
ны. Боевая работа в 177 истребительном 
полку, в котором служил Виктор Талали-
хин, в октябре 1941-го дошла до наивыс-
шего напряжения. За месяц полком было 
сделано 777 боевых вылетов и сбито 18 
самолетов противника.

13 октября Герой Советского Союза 
мл. лейтенант Талалихин и мл. лейте-
нант Самодуров, ведя разведку в райо-
не Медыни, заметили идущих на восток 
девять самолетов противника Heinkel 111. 
Стремительной атакой героическая пара 

наших летчиков сбила два Heinkel 111, 
остальные, не выполнив задачу, прибавив 
газу, ушли на свою территорию – видно, не 
по вкусу фашистам пришлись «ястребки».

После этих боев полюбилась летному 
составу поговорка великого русского полко-
водца Суворова:  «Воюют не числом, а умени-
ем», и она часто переходила из уст в уста.

25 октября воздушные бои разгорелись 
с еще большей силой. 

А 27 октября был траурным днем. Весь 
полк скорбел о потерянном герое, любим-
це всей страны, Герое Советского Союза 
Талалихине. Вражеская пуля остановила 
его бурную, кипучую молодую жизнь. На 

его счету уже было уничтоженных пять 
немецких самолетов. Он дерзко дрался с 
врагом, смело разил его всеми огневыми 
средствами своего «ястребка».

В этот день два МИГ-3 и четыре И-16 
под командованием мл. лейтенанта Тала-
лихина прикрывали наши войска в райо-
не Каменки. Ходить приходилось под 
разорванной облачностью на высоте 600 
метров. Внизу шла сильная перестрелка 
из орудий, пулеметов и минометов. Это 
наши наземные войска отражали напа-
дение немецкой авиации.

Шестерка наших истребителей замети-
ла шесть Ме-109. Товарищ Талалихин дал 

сигнал «действовать по звеньям» и ринул-
ся в бой. Время было десятый час, рядом с 
Талалихиным был лейтенант Богданов. От 
их огня уже рухнул один вражеский само-
лет. В это время три «коршуна», вынырнув 
из-за облаков, направили свой огонь на 
мл. лейтенанта Талалихина. Его самолет 
закачался и стремительно пошел к земле. 
Пуля пронзила отважному летчику голову.

Вечером был митинг. Летчики полка 
поклялись отомстить за своего боевого 
товарища. Он был похоронен в Москве.

Младший сержант Симкин, моторист 
и полковой поэт написал стихи о Тала-
лихине:

Герой!
По тебе мы скорбим, 
но не плачем!
Слезы! К чертям с лица!
Ненависть, встань!
Сильней и горячей!
Летчик, мсти за коллегу -
Бойца!
На месте гибели Виктора Талалихина на 

подольской земле у деревни Лопатино 18 
сентября 2001 года был открыт памятник 
Герою.

Ольга Романовская

ОБЩЕСТВО

Как высок его полет
80 лет назад на подмосковной земле шли ожесточенные 
кровопролитные бои. Фашистские полчища рвались к 
столице. В этот период в небе над Подольском сражался 
летчик Виктор Талалихин, который также 80 лет назад 
одним из первых совершил ночной таран, сбив на 
подступах к Москве немецкий бомбардировщик. Этот 
подвиг вошел в историю и принес ему славу героя.

Памяти Виктора Талалихина
В Городском округе Подольск прошло мероприятие, посвященное дню памяти 
трагической гибели Героя Советского Союза Виктора Талалихина.  

27 октября 1941 года при 
обороне Москвы погиб леген-
дарный советский летчик 
Виктор Талалихин. В этот 
день, 80 лет спустя, отдать 
дань памяти герою собрались 
представители Следственно-
го комитета Российской Феде-
рации, юнармейцы, молодеж-
ных организаций Подольска, 
студенты «Московской акаде-
мии Следственного комитета 
РФ». Церемонию открыл глава 
Городского округа Подольск 
Николай Пестов. 

Памятное мероприятие 
состоялось в поселке Кузнечи-
ки, на 43-м километре Варшав-
ского шоссе. Именно здесь в 
1969 году был установлен 
памятник Виктору Талалихи-
ну. Место было выбрано неслу-
чайно – когда-то здесь базиро-
вался 177-й истребительный 
авиационный Московский 
полк ПВО, в котором и прохо-
дил свою службу Виктор Тала-
лихин. Сегодня имя этой воин-
ской части почетно носит 
подольская школа №32. 

В рамках мероприятий, 
посвященных 80-летию Битвы 
за Москву, памятную цере-
монию посетили заместитель 
руководителя Главного след-
ственного управления След-

ственного комитета 

РФ по 
Московской области, полков-
ник юстиции Игорь Дойни-
ков, старший инспектор 
первого отдела управления 
воспитательной работы След-
ственного комитета РФ, 

полковник юстиции Николай 
Григорьевич Иванов. 

– В 1941 году здесь, под 
Москвой, начался путь к побе-
де. Эти события, которые начи-
нались здесь, на подмосковной 
земле 80 лет назад, дали старт 

победному шествию 

с о в е т -
ской Красной армии и в конеч-
ном итоге, привели к разгро-
му фашистов. В эти дни мы 
вспоминаем героев той битвы, 
среди которых особое место 

занимает Виктор Талалихин, 
– сказал Николай Григорье-
вич. – Победа куется не толь-
ко на картах и в штабах. Она 
состоит из подвигов конкрет-
ных людей. Я рад, что здесь 
сейчас много молодежи. И 
что Следственный комитет во 
главе со своим председателем, 
сыном фронтовиков Алексан-
дром Бастрыкиным проводит 
большую работу по патри-
отическому воспитанию 
молодежи. Подвиги, кото-
рые совершили наши пред-
ки, не должны быть забыты. 
И молодежь, которая сегод-
ня здесь присутствует, явля-
ется потомками героев Вели-
кой Отечественной войны. А 
значит, память будет жить в 
наших сердцах вечно.

В заключении памятного 
мероприятия к присутству-
ющим обратился настоятель 
Спасского храма деревни 
Никулино, протоиерей Алек-
сей Поздникин. Затем собрав-
шиеся почтили память Викто-
ра Талалихина минутой 
молчания и возложили цветы 
к памятнику героя. 

Дарья Дубина

Николай ПЕСТОВ, 
глава Городского округа 
Подольск:

– В эти дни 1941 года на 
фронтах Великой Отече-
ственной войны сложи-
лось отчаянное положе-
ние. Враг рвался к Москве. 
И защищать ее поднялись 
лучшие сыны и дочери советского 
народа. В этот день, 80 лет назад, 
оборвалась жизнь славного защит-
ника родины, Героя Советского 
Союза, комсомольца Виктора Талали-
хина. Но с этого дня, дня его гибели в 
небе близ Подольска, начался его 
путь в бессмертие. Память о подвиге 
Виктора Талалихина хранится не 
только в Подольске. О нем помнит 
благодарный народ нашей страны. 
Спасибо всем, кто пришел сегодня 
отдать дань памяти Виктору Талали-
хину. Отдельная благодарность 
Следственному комитету Российской 
Федерации. Его руководителям, 
присутствующим здесь товарищам, 
которые прибыли в Подольск, чтобы 
поклонится памяти героя. Надеюсь и 
верю, что присутствующие здесь 
представители молодежи будут 
достойно нести память о Викторе 
Талалихине и передавать ее из 
поколения в поколение.
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Ответы на вопросы, волнующие жите-
лей Подмосковья, дала министр здравоох-
ранения региона Светлана Стригункова.

?– Почему те, кто сделали привив-
ку, не могут работать?

– Самое главное – не подвергать и 
себя, и окружающих риску заболеть. Мы 
видим, как появляются новые штаммы 
вируса, да и осень традиционно вносит 
свой вклад в подъем простудных и вирус-
ных заболеваний, которые могут накла-
дываться на COVID-19. В приоритете – 
здоровье жителей. Именно поэтому мы 
ввели ограничения для всех, вне зави-
симости от прохождения вакцинации.

?– Что в эти дни будет с плано-
вой медициной?

– Все дни, за исключением 4 и 7 ноября, 
наши поликлиники будут работать, как и 
прежде с 8 до 20 часов, 4-го и 7-го ноября 
– выходной.

?– Будут ли работать прививочные
пункты в поликлиниках и торговых

центрах в этот период?
– Прививочные пункты, расположен-

ные в наших поликлиниках, продолжат 
свою работу в прежнем режиме. Пункты 
вакцинации, размещенные на террито-
рии торговых центров, гипермаркетов 
и других объектов торговли, продолжат 
работать только в тех объектах, которые 
не перестанут работать в период нера-
бочих дней с 28 по 7 ноября. Актуаль-
ные данные – график и время работы 
– будут размещены на интерактивной 
карте на сайте по коронавирусу www.
covid.mz.mosreg.ru.

?– Почему количество вакциниро-
ванных растет, но при этом и цифры
по ковиду сейчас рекордные?

– Если вы помните, то в прошлом году, 
хоть и не было вакцины в таком коли-
честве, но был жесткий и продолжи-
тельный локдаун. Старшее поколение 
и жители с хроническими заболевани-
ями соблюдали режим самоизоляции. 
В этом году мы не вводили таких мер. 
Увеличиваем количество проводимых 

ПЦР-исследований. У нас высокие 
темпы вакцинации от COVID-19. Так, 
выбор в пользу прививки в регионе 
сделали уже более 3,7 миллиона чело-
век. Двумя компонентами привилось 
около 3,6 миллиона. На данный момент 
к нам поступило более 4,5 миллиона доз 
вакцин. Преимущественно это препарат 
«Спутник V», но также в регион постав-
ляются вакцины «ЭпиВакКорона» и 
«КовиВак», а также «Спутник Лайт». Я 
еще раз призываю пройти вакцинацию.

?– Как определить, какая вакцина 
подходит мне лучше всего?

– Не надо подбирать подходящую вакци-
ну. Все вакцины безопасные и современные. 
Врач может только дать рекомендации, 
каким препаратом лучше привиться, исхо-
дя из анамнеза пациента.

?– Какой процент коек заполнен сейчас?
– У нас практически в два раза увели-

чилось количество посещений поликли-
ник. Если раньше до пандемии в наши 
поликлиники в день обращались 120 
тысяч человек, то сейчас это 210 тысяч. 
Но наша система здравоохранения справ-
ляется с увеличением количества паци-
ентов. Для пациентов с коронавирусом у 
нас задействовано 11 621 койка. Занято 
около 10 тысяч коек и остаются свобод-
ными 1700. На ИВЛ находятся более 470 
пациентов. При необходимости мы опера-
тивно разворачиваем дополнительные 
койки, мы уже в свое время это прохо-
дили. Также у нас сформирован необхо-
димый резерв лекарственных препара-
тов и средств индивидуальной защиты.

Министерство здравоохранения 
Московской области

Минздрав Подмосковья 
разъясняет: нерабочие дни 
вводятся для всех жителей, 
вне зависимости от вакцинации

Укрепление здоровья, увеличение 
периода активного долголетия и продол-
жительности здоровой жизни населения 
старше 60 лет – ключевые задачи ново-
го направления в отечественной меди-
цине. В кабинете гериатра специалисты, 
прошедшие профильное обучение, уделя-
ют особое внимание не только физиче-
скому здоровью пациента, но и его психо-
логическому состоянию, образу жизни, 
настроению, социальной активности. 
Всему тому, что входит в понятие «каче-
ство жизни».

Попасть в узкопрофильный кабинет 
несложно. Как правило, этому предше-
ствует посещение терапевта. Заведующий 
поликлинического отделения «Кутузо-
во» – Игорь Неклюдов, по совместитель-
ству врач-гериатр, ведет прием пациен-
тов дважды в неделю: вторник и четверг с 
13.00 до 16.00. В ходе комплексной гериа-
трической оценки специалист заполняет 

подробную анкету физического, психиче-
ского здоровья, функционального стату-
са, а также социально-экономических 

условий, в которых проживает пожи-
лой человек. По результатам специалист 
делает вывод, нуждается ли пациент в 

помощи социального работника или 
способен обслуживать себя самостоя-
тельно, – ухаживать за собой, готовить 
себе пищу, ходить самостоятельно в мага-
зин и многое другое. После обследова-
ния подольчане получают рекомендации 
на ближайшую перспективу. Зачастую 
они касаются изменения питания, образа 
жизни, советов по поддержке их физиче-
ской и социальной активности. Выполне-
ние таких рекомендаций – залог активно-
го долголетия. В случае тяжелого течения 
болезни врач направляет в стационар.

К врачу-гериатру обращаются при 
любых болезнях в пожилом возрасте. 
Специалист занимается комплексным 
восстановлением здоровья, устраняет нару-
шения, связанные с возрастными изме-
нениями. Чаще всего к врачу- гериатру в 
кабинет попадают пациенты с болезнью 
Альцгеймера, атеросклерозом, онкологи-
ей, остеопорозом, артритом и деменци-
ей. Перечислять эти нарушения можно до 
бесконечности. Важно, что с каждым из 
них ведется кропотливая работа.  

Екатерина Руденко 

Александр 
СКОБЕННИКОВ, 
заместитель главы 

администрации по вопросам 
развития здравоохранения и 
потребительского рынка:

– В структуру национального 
проекта «Демография» на период с 
2019 по 2024 годы, целью которого 
является увеличение продолжи-
тельности здоровой жизни до 67 
лет, входит федеральный проект 
«Старшее поколение». Уже сегодня в 
учреждении здравоохранения 
города Подольска активно ведется 
прием пациентов врачом-гериа-
тром. Основное направление 
заключается в исследовании, 
профилактике и лечении людей 
старшего возраста.  Очень важно, 
чтобы старость была достойной – 
активной, максимально здоровой, 
работоспособной.

ГЕРИАТРИЯ – ОТНОСИТЕЛЬНО НОВОЕ, НО СТРЕМИТЕЛЬНО 
РАЗВИВАЮЩЕЕСЯ НАПРАВЛЕНИЕ В ОТЕЧЕСТВЕННОЙ МЕДИЦИНЕ, 
КОТОРОЕ ПОЗВОЛИТ КОМПЛЕКСНО ПОДДЕРЖАТЬ И ПОВЫСИТЬ 
КАЧЕСТВО ЖИЗНИ ГРАЖДАН СТАРШЕГО ПОКОЛЕНИЯ. 

В рамках федерального проекта «Старшее поколе-
ние» в России стремительно развивается гериатриче-
ская помощь. Работа «особого врача для лиц пожилого 
возраста» – врача-гериатра организована в поликли-
ническом отделении «Кутузово» на Бородинской, 22.  
Здесь работает один врач и две гериатрические медсе-
стры. За четыре месяца с начала работы узкопрофиль-
ного кабинета сюда уже обратились около 200 человек. 

МЕДИЦИНА
третьего возраста

Андрей ВОРОБЬЕВ, 
губернатор Московской 
области:

– Президент одной главных 
целей национального 
развития России назвал 
увеличение продолжитель-
ности жизни. К 2024 году 
мы должны достичь планки 78 лет, а к 
2030 – 80 лет. Сейчас в Московской 
области средняя продолжительность 
жизни составляет почти 74 года. Для 
сравнения в Москве – 78 лет. Наша 
задача – повышать доступность 
медицины. Проявлять внимание и 
заботу к просьбам людей. И, конечно, 
удовлетворять запросы самих 
медиков, огромная нагрузка ложится 
на их плечи.



МЕСТНЫЕ ВЕСТИ 
№41 (2229) 29 октября 2021 г. 5

maumediacenter.ru

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

О рекомендациях по вакцинации 
для тех, кому 60 и более лет
По данным Росстата, 83% умерших от COVID-19 – это пациенты в 
возрасте старше 60 лет. По результатам проведенного в Великобри-
тании анализа, у невакцинированных граждан старше 60 лет вероят-
ность летального исхода в 5 раз выше, чем в группе до 50 лет, а среди 
тех, кто уже отметил 80-летний юбилей, риск смерти от коронавирус-
ной инфекции возрастает более чем в 11 раз.

Люди пожилого возраста в 
зоне особого риска при заболе-
вании коронавирусной инфек-
цией. Именно у пожилых из-за 
нагрузки на иммунную систе-
му возможны осложнения, в 
том числе такие опасные как 
вирусная пневмония и тромбо-
зы различной локализации. Эти 
осложнения могут привести к 
самым печальным исходам.

Поэтому на сегодняшний 
день не вызывает сомнения, что 
вакцинация против СOVID-19 
населения старше 60 лет необ-
ходима и должна проводиться 
в первую очередь.

КАКОВЫ ОСОБЕННОСТИ 
ВАКЦИНАЦИИ ПОЖИЛЫХ?

Принципиальных особенно-
стей вакцинации пожилых нет. 
Как и в другом возрасте, приви-
ваться необходимо при отсут-
ствии обострений хронической 
патологии. При наличии большо-
го числа сопутствующих заболе-
ваний перед вакцинацией жела-
тельно посетить лечащего врача.

ЧТО НУЖНО ЗНАТЬ О САМОЙ 
ПРОЦЕДУРЕ И САМОЧУВСТВИИ? 
ЕСТЬ ЛИ ОТЛИЧИЯ ОТ ТОГО, КАК 
МОЛОДЫЕ ПЕРЕНОСЯТ ПРИВИВКУ?

Перед вакцинацией медицин-
ский персонал уточнит отсут-
ствие противопоказаний. Вакци-
нация не показана при острых 
заболеваниях (ОРВИ, острых 
кишечных инфекциях и других), 
обострениях хронических забо-
леваний, ранее отмеченных 
тяжелых аллергических реакци-
ях, тяжелых поствакцинальных 
осложнениях на введение преды-
дущей дозы. Препарат вводится 
внутримышечно в область плеча. 
В большинстве случаев никаких 
побочных действий не проявля-
ется. Может быть болезненность, 
зуд, отечность, покраснение в 
области введения, повышение 
температуры тела, слабость, 
ломота в мышцах и суставах. Как 
правило, все симптомы прохо-
дят самостоятельно в течение 1-3 
дней. В целом, из-за возрастных 
особенностей иммунного ответа, 
люди старше 60 лет легче перено-
сят прививку, чем молодые.

ГОВОРЯТ, У ПОЖИЛЫХ МЕДЛЕННЕЕ  
ФОРМИРУЕТСЯ ИММУННЫЙ ОТВЕТ?

Среди людей в возрасте старше 
60 лет чаще встречаются случаи 
замедленного и недостаточно-
го формирования иммунного 
ответа из-за возрастных физио-
логических особенностей. Этому 
способствуют недостаток физи-
ческой активности и недостаточ-
ное время пребывания на свежем 
воздухе, заболевания желудочно-
кишечного тракта, дефицит вита-
минов и минералов. В случаях 
выявления иммунодефицитных 
состояний необходимо посовето-
ваться с лечащим врачом, чтобы 

определить правильную схему 
коррекции нарушения.

КАК ПРИВИВАТЬСЯ, ЕСЛИ ЕСТЬ 
ХРОНИЧЕСКИЕ ЗАБОЛЕВАНИЯ – 
ДИАБЕТ, СЕРДЕЧНО- 
СОСУДИСТЫЕ, БОЛЬНЫЕ СУСТАВЫ 
И Т.Д.

Любые хронические заболе-
вания являются дополнитель-
ным показанием для проведения 
вакцинации. Прививку нужно 
делать в стабильном состоянии, 
когда нет обострения, подобрана 
схема терапии.

ЕСТЬ ЛИ ПРЕПАРАТЫ, КОТОРЫЕ 
ПРИНИМАЕТ ПОЖИЛОЙ ЧЕЛОВЕК, 
КОТОРЫЕ МОГУТ  
ОСЛАБИТЬ ДЕЙСТВИЕ ВАКЦИНЫ?

Препаратов, которые нель-
зя совмещать с вакцинацией, 
не существует. В большинстве 
случаев необходимо продолжить 
прием лекарств по той схеме, 
которая была подобрана ранее. 
Однако неко-
торые средства 
могут снижать 
в ы р а б о т к у 
и м м у н н о -
го ответа: 
это цито-
статики и 
кортико-
стероиды, 
которые 
нередко 
н а з н а -
ча ю т с я 
на длительное 
время при ревматологи-
ческих и онкологических заболе-
ваниях. Пациентам, получающим 
такую терапию, нужно обязатель-
но перед вакцинацией посетить 
лечащего врача, который уточ-
нит отсутствие противопоказа-
ний и, при возможности, скор-
ректирует дозы.

КАК ПРИВИВАТЬСЯ ПОЖИЛЫМ,  
ЕСЛИ УЖЕ ПЕРЕБОЛЕЛ?

Если пожилой человек уже 
болел COVID-19, то риск заболеть 
вновь возрастает через полгода. 
Поэтому всем переболевшим 
через 6 месяцев после получе-
ния отрицательного результа-
та ПЦР-теста следует провести 
вакцинацию.

НУЖНА ЛИ ПРИВИВКА ОТ ГРИППА?  
ИЛИ ТОЛЬКО ОТ КОВИД?  
ГОВОРИЛИ РАНЬШЕ, ВАКЦИНА 
ОТ КОВИД БУДЕТ СОВМЕЩЕНА 
С ВАКЦИНОЙ ОТ ГРИППА.

Помимо вакцинации против 
коронавируса, пожилым обяза-
тельно нужно прививаться от 
гриппа, поскольку каждая из 
вакцин вызывает выработку 
специфичных антител против 
определенных вирусов и лишь 
немного повышает сопротив-
ляемость к другим инфекци-
ям. Интервал между введени-
ем разных вакцин должен быть 
не менее 1 месяца. Сейчас идут 

исследования вакцины, которая 
содержит компоненты обоих 
вирусов. Если эффективность и 
безопасность будет подтвержде-
на, то мы получим возможность 
вакцинироваться одновременно 
против гриппа и коронавируса.

ДО КАКОГО ВОЗРАСТА МОЖНО 
ДЕЛАТЬ ПРИВИВКИ ПОЖИЛЫМ?
В 80-90 ЛЕТ МОЖНО?

Спутник V и ЭпиВакКорону 
можно вводить, начиная с 18 лет, 
без каких-либо других возраст-
ных ограничений. Учитывая 
статистику о высокой летально-
сти от COVID-19 среди пациен-
тов старше 80 лет, такой возраст 
является дополнительным пока-
занием для вакцинации.
О ЧЕМ НУЖНО ПОМНИТЬ ПОСЛЕ 
ВАКЦИНАЦИИ?

Вакцинация значитель-
но снижает риск заболевания, 
тяжелого течения и леталь-
ных исходов, но не исключает 
полностью. Поэтому вакцини-

рованным гражданам необ-
ходимо по-прежнему 
применять все меры 
для неспецифической 
профилактики. Иммун-

ный ответ формирует-
ся постепенно, в течение 
42-45 дней после введе-

ния первой дозы двух-
компонентных вакцин. 

То есть, в этот период 
защитного действия вакци-
ны еще нет и нужно особо 

тщательно соблюдать прави-
ла безопасности: по возмож-

ности сократить до минимума 
посещения различных учреж-
дений, торговых точек, других 
мест скопления людей. В поме-
щениях вне дома и в транспорте 
необходимо пользоваться защит-
ной маской, соблюдать социаль-
ную дистанцию, чаще мыть руки, 
использовать дезинфицирующие 
средства.

НУЖНА ЛИ ПОЖИЛЫМ 
РЕВАКЦИНАЦИЯ, 
ЕСЛИ ЕСТЬ АНТИТЕЛА?

Ревакцинация необходима, 
независимо от уровня антител, 
поскольку, по результатам прове-
денных исследований, через 6 
месяцев происходит достаточ-
но быстрое снижение иммунной 
защиты до значений, которые 
уже не обеспечивают надежной 
профилактики.

ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ ВСЕ-ТАКИ 
ЗАБОЛЕЛ ПОСЛЕ ПРИВИВКИ?

Если после прививки появи-
лись признаки респираторный 
инфекции, то следует оставаться 
дома, вызвать врача и выполнять 
все его рекомендации. В случае 
подтверждения COVID-19 лече-
ние не имеет принципиальных 
отличий, должно быть начато как 
можно быстрее.

Федеральная служба по надзору 
в сфере защиты прав потребителей 

и благополучия человека

ПРИВИВКИ ТЕПЕРЬ ВМЕСТЕ
Минздрав России разрешил одновременную вакци-

нацию от ковида и гриппа – соответствующие изменения 
внесены в инструкцию по медицинскому применению 
вакцины «Гам-Ковид-Вак» («Спутник V»). Взаимодей-
ствие «Спутника V» с вакциной для профилактики грип-
па изучено в доклинических исследованиях, показано 
отсутствие снижения иммуногенности обеих вакцин при 
их одновременном введении. При одновременной вак-
цинации от ковида и гриппа препараты вводятся в раз-
ные части тела, например, в левое и правое плечо.

В условиях серьезного эпидподъема по ковиду и грип-
пу гражданам критически важно защитить себя – это от-
носится как к людям старшего поколения, так и к моло-
дежи, которая сегодня также находится в группе риска. 
Возможность одновременно вакцинироваться от ковида 
и гриппа позволяет сделать вакцинацию более удобной 
для граждан и должна стать дополнительным стимулом, 
чтобы принять в ней участие. Ранее одновременную 
вакцинацию от ковид и гриппа одобрила Всемирная ор-
ганизация здравоохранения.

Министерство здравоохранения
Российской Федерации 

Для коллективного иммунитета
В Городском округе Подольск значительно выросло 
число госпитализаций пациентов с коронавирусом. 

«15 октября начал работу ковидный госпиталь в поселке ради-
оцентра Романцево, рассчитанный на 128 коек.

С начала пандемии в округе зарегистрировано 18 706 случаев 
заболевания коронавирусной инфекцией. Это 7 место в Москов-
ской области по абсолютным значениям и 37 место в расчете на 
100 тысяч населения.

Единственный способ защиты от заболевания – вакцина-
ция. В округе привились уже более 154-х тысяч человек. Чтобы 
добиться коллективного иммунитета, необходимо вакциниро-
вать более 216 тысяч подольчан. Все необходимые возможности 
для этого имеются.

Сделать прививку в округе можно в 9 стационарных пунктах, 
расположенных в учреждениях здравоохранения, а также в торго-
вых центрах «Капитолий», «Остров сокровищ», гипермаркетах 
«Глобус» и «Метро». Пункты вакцинации работают в МФЦ на ул. 
Кирова в Подольске и на ул. Заводской в Климовске. 

В округе имеется достаточный запас вакцины, в том числе для 
ревакцинации», – написал на своей странице в Instagram глава 
Городского округа Подольск Николай Пестов. 

ВНИМАНИЕ! 
На всех пунктах можно 
также получить  
прививку от сезонного 
гриппа! 

ВАЖНО: 
интервал после 
прививки от COVID-19 
должен быть 1 месяц.

КАК ЗАПИСАТЬСЯ НА ВАКЦИНАЦИЮ?
Выберите наиболее подходящий пункт 
вакцинации по любому удобному адре-
су на сайте Министерства здравоохра-
нения Московской области. 
Записаться на прививку можно через 
единый региональный колл-центр: 8 (800) 550-50-30, по 
телефону 122, а также через портал государственных ус-
луг Московской области – выбрать «прививка от COVID-19» 
или прийти в выбранный пункт вакцинации лично.
Также записаться на вакцинацию можно в МФЦ. 

158 448
человек привиты от COVID-19 
в Г.о. Подольск, в том числе

7 150
ревакцинировано

79 600
человек привиты от гриппа
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Павел 
МАКСИМОВИЧ, 
депутат 

Московской област-
ной Думы:

– Перепись населе-
ния помогает 
получить подроб-
ную информацию о 
том, как живут 
граждане, уточнить информацию, 
которую статистики получают из 
разных ведомств. Перепись прово-
дится раз в 10 лет, из-за пандемии 
ее пришлось перенести, и сейчас 
она проходит с соблюдением всех 
мер эпидемиологической безопас-
ности, а также в онлайн-режиме на 
сайте Госулуг. Благодаря переписи 
государство сможет увидеть 
проблемные места в демографиче-
ской политике, экономике и соци-
альной сфере и перестроить 
политический курс. 

Я призываю всех наших граждан 
отнестись сознательно к этому 
мероприятию. 

Сегодня очень многими активно 
используется сайт Госуслуг, поэто-
му прошу максимальное количе-
ство людей, умеющих им пользо-
ваться, поучаствовать в переписи 
онлайн. Переписчики, к сожале-
нию, хотя это и, может быть, оправ-
данно, испытывают серьезную 
нагрузку, связанную с тем, что у 
людей есть определенное недове-
рие к ним, обусловленное непоря-
дочностью определенных лиц. Но 
сегодня переписчиков абсолютно 
необязательно пускать в дом, 
можно ответить на все вопросы и 
на лестничной площадке, и на 
улице. Искренне прошу всех 
проявить сознательность и принять 
участие во Всероссийской перепи-
си населения. Это исторический 
акт, который повлияет на нашу с 
вами жизнь и благосостояние.

С 15 октября по 14 ноября проходит Всероссийская перепись населения. 
Многие жители Большого Подольска уже приняли участие в ней  
и отметили удобство цифрового формата переписных действий. В этом 
можно было убедиться, посетив переписной участок №78, который находится в 
помещении молодежного центра «Ровесник» в микрорайоне Кутузово на  
ул. Сосновой, 10, и наблюдая работу волонтеров на ул. Циолковского, 10.

Большинство сознательных жителей 
Городского округа Подольск с понима-
нием относятся к приходу переписчиков, 
а также отмечают быстроту и удобство 
портала «Госуслуги», который значитель-
но облегчает участие в переписи. Но быва-
ет так, что у жителей нет возможности 
воспользоваться порталом, на этот случай 
открыты переписные участки. Контро-
лер участка и переписчики ответят на все 
возникшие вопросы.

– Мы готовы помочь любому желаю-
щему принять участие в переписи населе-
ния, – рассказала контролер переписного 

участка №78 заместитель директора моло-
дежного центра «Ровесник» Анастасия 
Малыханова. – Не следует жителям боять-
ся прихода переписчиков. Все они снабже-
ны индивидуальными средствами защи-
ты. И хочется напомнить, что никакие 
паспортные данные предоставлять не 
требуется.

На переписном участке № 78 велась 
активная работа. Жительница микрорай-
она Кутузово Галина Курбатова обрати-
лась за помощью в переписных действи-
ях. Ей любезно помогли в этом. 

– Мое мнение таково, перепись должен 
пройти каждый человек, – отметила 
Галина Курбатова. – Это необходимо для 
того, чтобы государство могло прокон-
тролировать экономическое положение 
нашей страны. И, конечно же, это наш 
гражданский долг.

На этом же переписном участке нахо-
дилась молодая жительница микрорайо-
на Анна Гусева. Она, воспользовавшись 
заранее порталом «Госуслуги», пришла 
показать QR-код и сообщить перепис-
чикам, что перепись успешно прошла. 

– Каждый может выбрать для себя 
удобный способ переписаться, – говорит 
Анна Гусева. – Я выбрала онлайн-вари-
ант через портал «Госуслуги». Во-первых, 
не нужно никуда идти, можно заполнить 
все дома, что очень важно в связи с панде-
мией. Во-вторых, удобное приложение, 
которое доступно всем. В-третьих, это 
большая гарантия сохранения в секре-
те моих персональных данных. Доро-
гие жители, хочу обратиться ко всем. 

Принимайте участие во Всероссийской 
переписи!

На улице Циолковского, 10, двери своей 
квартиры переписчикам открыла житель-
ница Маргарита Князян. Она сообщи-
ла, что тоже воспользовалась порталом 
«Госуслуги», ответив на все вопросы о 
проживании, и показала им QR-код. 

О том, как работается переписчикам, 
рассказали Анна Фиделина и Мария 
Назарова. 

– Мы узнали заранее, что есть возмож-
ность стать переписчиком Всероссий-
ской переписи, – говорит Анна. – Прошли 
обучение и получили рюкзаки со специ-
альным планшетом, в котором есть все 
адреса, блокнот, ручку, бэйджи с фами-
лиями, шарфы, жилетки.

Татьяна Летова  

На портале «Госуслуги» 
удобнее и быстрее

Елена КЛЕВАНСКАЯ, 
начальник управления по 
экономике и конкурентной 
политике администрации 
Городского округа Подольск: 
– В Городском округе Подольск, как и 
по всей стране, проходит Всероссий-
ская перепись населения. По резуль-
татам формируются экономические, 
демографические показатели, кото-
рые потом ложатся в основу государ-
ственных программ. В нашем городе 
задействовано очень много пере-
писного персонала: 654 переписчи-
ка, 108 контролеров, 4 уполномочен-
ных представителя и 4 инструктора. 
Адреса 108 переписных участков 
размещены на сайте администрации 
округа. Стоит отметить, что самый оп-
тимальный и удобный способ перепи-
си – на портале «Госуслуг». Перепись 
на портале окончится 8 ноября.

КОММЕНТАРИЙ

Подробности о процедуре можно 
узнать на портале Госуслуги:

Также ежедневно с 09.00 до 21.00  
до дня завершения переписи  

работает горячая линия:  
8 (800) 707-20-20.

Сертификат о вакцинации
В России утвердили форму сертификата о вакцинации от COVID-19.

«Минздрав России утвердил форму сертификата о вакцинации от коронавируса, 
соответствующий приказ опубликован на официальном интернет-портале право-
вой информации.

«Утвердить: форму медицинской документации «Сертификат о профилактических 
прививках против новой коронавирусной инфекции (COVID-19) или медицинских 
противопоказаниях к вакцинации и (или) перенесенном заболевании, вызванном 
новой коронавирусной инфекцией», – говорится в документе.

Приказ вступает в силу с 8 ноября. Сертификаты, полученные до этой даты, авто-
матически переоформят на портале Госуслуг до 1 марта.

В них будут отражаться основные данные о привитом, в том числе фамилия, имя, 
отчество, дата рождения, пол, адрес места жительства и дата формирования документа.

В сертификате предусматривается место для QR-кода. Помимо этого, там укажут, 
когда человек привился, какой вакциной и где. Также туда внесут сведения о ревак-
цинации, наличии медицинских противопоказаний и о перенесенном заболевании, 
если оно было.

Документ формируется в электронном виде, на русском и английском языках не 
позднее чем через три дня после завершения вакцинации. Россияне смогут получить 
сертификат и на бумажном носителе.

Информация РИА Новости

Ход переписи 
под контролем 
главы округа 

26 октября глава Городского 
округа Подольск Николай Пестов в 
режиме видеоконференции с руко-
водителями системообразующих 
промышленных и крупных торго-
вых предприятий округа рассмо-
трел ход проведения Всероссийской 
переписи населения, вакцинации от 
Covid-19 и гриппа, вопросы взаи-
модействия в предстоящий непро-
стой период.

С 15 октября в переписи приняли 
участие около 144 тысячи подольчан, 
то есть каждый третий. И большая 
часть жителей, учитывая сложную 
эпидемиологическую обстановку, 
предпочла сделать это самостоятель-
но онлайн. Цифровой формат – глав-
ное нововведение. Заполнить анкету 
можно через портал «Госуслуги» до 
8 ноября. Это самый простой, удоб-
ный и безопасный способ.

Также можно посетить перепис-
ные стационарные участки – их в 
округе 108 – или дождаться пере-
писчика дома.

По материалам 
сайта администрации
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ОБЩЕСТВО

Семья Болоцких:

В семье Ларисы Болоцкой двое 
детей. Старшему сыну уже 10 лет. 
Как рассказала Лариса Олеговна, 
мальчик посещал другое до-
школьное учреждение, и этот пер-
вый опыт был не очень удачным. 
Когда пришло время подбирать 
детский сад для дочки Таисии, 
свой выбор семья остановила на 
«Семицветике». «Сравнив преды-
дущий сад сына и «Семицветик», 
мы были приятно удивлены. Нам 
очень нравится педагогический 
состав, отношение к детям, забо-
та, уход. В саду проводится много 
дополнительных занятий и празд-
ников для малышей. Дочка про-
сится в сад даже в воскресенье».

Семья Ларионовых:

Трехлетний Сережа только на-
чал посещать детский сад. Мама 
мальчика, Дарья Ларионова, 
очень переживала о том, как 
пройдет адаптация на новом ме-
сте. «Сын не очень коммуника-
бельный, и мы очень боялись. Но я 
была приятно удивлена, когда мы 
впервые пришли в садик. Наша 
воспитательница стала для Сере-
жи как вторая мама и окружила 
его заботой. Мои тревоги ушли. И 
когда я забираю сына вечером, 
меня всегда ждет пирожное из 
пластилина, сделанное сыном». 

 «Семицветик» помогает детям
Несмотря на более чем 50-летнюю историю сегодня подольский детский 
сад №65 «Семицветик» предлагает своим воспитанникам самые 
интересные и актуальные направления развития. Здесь занимаются 
духовно-нравственным воспитанием через технологию музейной 
педагогики, реализуют программу «От Фребеля до робота: растим 
будущих инженеров», ведут семейный дневник физического здоровья 
«Здоровый ребенок – улыбающийся ребенок». 

Наравне с общеразвивающими с 2019 
года на базе учреждения функциониру-
ют группы для детей с задержкой психи-
ческого развития и с тяжелыми наруше-
ниями речи. В новом учебном году свои 
двери открыла новая, самая долгождан-
ная для родителей, одиннадцатая группа. 
Ее маленькими хозяевами стали ребята с 
нарушениями слуха.

– В 2004 году на базе нашего дошколь-
ного учреждения уже работала группа для 
слабослышащих детей, которая просуще-
ствовала три года. В последние годы к нам 
стало поступать множество запросов от 
родителей со всей Московской области 
о необходимости возобновления работы 
такой группы. Мы обратились в комитет 
по образованию администрации Подоль-
ска, и нашу инициативу поддержали. 
Благодаря выделенным муниципальны-
ми властями средствам было закуплено 
специальное высокотехнологичное обору-
дование, – сказала заведующая дошколь-
ным образовательным учреждением 
Майя Карпенко.  

Такой аппарат, как слухоречевой трена-
жер, состоящий из специализированного 
звукоусилителя, микрофона и наушни-
ков, позволил проводить индивидуаль-
ные занятия по развитию слухового 

восприятия. Теперь в процессе занятия 
ребенок может слышать не только речь 
педагога, но, что самое важное, себя само-
го. Такая обратная связь дает огромную 
помощь в коррекции звукопроизношения. 
Еще один необходимый прибор – речевой 
радиокласс, позволяет исключить затруд-
нения с разборчивостью речи. Передат-
чик транслирует чистый звук без фоно-
вых шумов и помех, четко и разборчиво.

– Используя такую аппаратуру, мы не 
привязаны к месту, занятия могут прохо-
дить в движении. Что очень важно, ведь 
движение и речь – это два центра, кото-
рые в головном мозге находятся рядом. 
Таким образом мы стимулируем через 
движение речевую функцию, – рассказа-
ла Марина Киселева, педагог-дефектолог. 
– К сожалению, если слуховая функция 

нарушена, то восстановить ее не удаст-
ся. Но при помощи наших занятий мы 
научим ребят слышать речь и говорить. 
Наша цель –  социализировать их. 

Марина Владимировна – настоящий 
профессионал своего дела. Педагог в 
четвертом поколении, она так же являет-
ся высококлассным сурдопедагогом, лого-
педом, специалистом по работе с детьми с 
расстройствами аутистического спектра.

На данный момент в новой группе 
числится 8 детей от 3 до 7 лет. Занятия 
проходят ежедневно, по индивидуаль-
но для каждого ребенка составленному 
плану. Продолжительность занятий зави-
сит от возраста и колеблется от 10 до 25 
минут.  

Безусловно, работа с детьми должна 
продолжаться и дома. В планах – откры-
тие на базе учреждения центра психоло-
гической поддержки, где родители смогут 
получить консультации дефектолога, 
психолога, логопеда. Хотя, по призна-
нию Майи Николаевны, и сейчас в помо-
щи не отказывают никому.

Но главное, что получает каждый ребе-
нок, приходя каждый день в детский сад 
«Семицветик», – это дружба и поддержка 
сверстников, любовь и забота педагогов.

Дарья Дубина

Дополнительное 
образование для детей
Ребята из 20-ти подольских школ после уроков бегут не домой, а на круж-
ки дополнительного образования, открытые в рамках Федерального проекта 
«Успех каждого ребенка» Национального проекта «Образование».

Вместе с квалифицированными препо-
давателями ученики могут освоить возмож-
ности робототехники или провести науч-
ный эксперимент по экологии – проект 
раскрывает таланты юных подольчан.

…Электронные микроскопы, ноутбуки 
и планшеты. Именно так выглядит кружок 
дополнительного образования по эколо-
гии в подольской школе №19. Ребята уже 
изучили все растения в городе, исследо-
вали влияние автотранспорта на окружа-
ющую среду и расширили свой кругозор 
в естественных науках. И все благодаря 
Федеральному проекту «Успех каждого 
ребёнка».

– Мне нравится здесь заниматься, так 
как преподают очень интересно. Расска-
зывают такие вещи, на которые не хвата-
ет времени на обычных школьных уроках, 
и у меня появляется ещё больший интерес 
к этим наукам, – сказала ученица школы 
№19 Анна Тимошенко.

Такие занятия – ещё одна возможность 
расширить свои знания и подготовиться 

к предстоящим экзаменам, например по 
химии или биологии.

– Педагоги создали программу, кото-
рая называется «Экология родного края». 
Программа рассчитана на детей от 13 до 18 
лет. Программа сертифицирована, учите-
ля прошли курс повышения квалифи-
кации, – пояснила директор школы №19 
Жанна Имбер.

А вот в подольской школе № 25 дети 
знают все про роботов и не только. Поми-
мо сборки разных моделей, ребята учатся 
языку программирования.

– Я с детства люблю собирать Lego, 
разные конструкторы, поэтому мне нравят-
ся занятия в кружке «Юный робототехник», 
– сказал ученик школы Иван Захаров.

Девяносто учеников этой школы могут 
посещать занятия бесплатно. Педагоги отсле-
живают положительное влияние дополни-
тельных занятий на общее развитие детей.

– Дети занимаются робототехникой 
с сентября этого года, но уже отмечает-
ся усиление концентрации внимания, 

терпения, развивается креативное мышле-
ние, умение работать в команде, особенно 
при решении прикладных задач, — сказал 
педагог дополнительного образования 
школы №25 Андрей Бабков.

Пока ребята заняты внеурочной 
деятельностью, мамы радуются, что их 
дети отвлечены от гаджетов.

– Ребёнок стал меньше «сидеть» в теле-
фоне, в ноутбуке. Раньше он часами был в 
этих играх. А сейчас он заинтересовался 
конструкторами. И даже на день рожде-
ния попросил, чтобы мы ему подарили 
какой-то похожий конструктор, — отме-
тила мама Анна Попова.

В Подольске проект «Успех каждого 
ребёнка» реализовывается два года. И уже 
есть результаты.

– Наши воспитанники кружков, кото-
рые открывались в прошлом году, уже 
являются и победителями, и призера-
ми различных конкурсов, в том числе и 
«РобоФест». Ребята, которые занимаются 
в экологических кружках, побеждали во 
Всероссийском конкурсе «Отечество», – 
сказала заместитель председателя Комите-
та по образованию администрации Город-
ского округа Подольск Галина Киселева.

Отметим, что в этом году в подоль-
ских школах создали больше 1700 мест для 
дополнительного образования детей. Эти 
занятия помогут раскрывать потенциал 
учеников и даже определиться с будущей 
профессией.

По материалам сайта админи-
страции Городского округа Подольск

Андрей ВОРОБЬЕВ, 
губернатор Московской 
области:

– Образованию сегодня 
уделяется огромное 
значение. Президент 
вовлечен во все процессы и 
формы, и содержания. 
Любой человек хочет себя 
реализовать. Я хочу поблагодарить 
учителей, которые не боятся искать, 
щедры на похвалу, поддержку 
ученика. Хочу поблагодарить наше 
федеральное Правительство, что 
площадкой Всероссийского педаго-
гического собрания выбрана Москов-
ская область. Мы и дальше готовы 
быть регионом, который будет 
внедрять и, самое главное, перени-
мать все лучшее, что есть в Россий-
ской Федерации.
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– Единовременную выплату в 50 тысяч 
рублей получат 822 ветерана из Подмо-
сковья, награжденных знаком «Жителю 
блокадного Ленинграда», и 46 жителей, 
кто имеет медаль «За оборону Ленингра-
да». Выплата поступит автоматически на 
счета ветеранов до конца ноября, – сказала 
заместитель председателя Правительства 
Московской области Ирина Каклюгина.

Зампред отметила, что выплата будет 
перечислена к 80-летию открытия Доро-
ги жизни.

– Перечисление выплат в беззаявитель-
ном формате – это очень удобно, особенно 
для старшего поколения. Не нужно нику-
да ходить, стоять в очереди и собирать 
документы, – добавила Ирина Каклюгина.

22 ноября 1941 года по льду Ладожско-
го озера в Ленинград проехали первые 

грузовики с продовольствием. Название 
«Дорога жизни», которое дали ленинград-
цы ледовой трассе через Ладогу, – не поэти-
ческий образ. Это был единственный путь, 
позволивший городу поддерживать связь 
с большой землей во время фашистской 
блокады в годы Великой Отечественной 
войны. Дорога начала действовать в те 
дни, когда нормы продовольствия в горо-
де были снижены до трагических 250 г 
хлеба в сутки для рабочих и 125 г для всех 
остальных, люди начали умирать от голо-
да. Благодаря Дороге жизни Ленинград 
не только продолжал жить, но и помогал 
фронту, отправляя производившееся в 
городе вооружение.

Министерство социального  
развития Московской области

 21 октября заместитель военного комиссара Дмитрий 
Давлатеров совместно с начальником управления по 
обеспечению общественной безопасности Андреем 
Крючковым провели рабочую встречу с руководителями 
крупнейших организаций Городского округа Подольск по 
вопросу формирования мобилизационного людского резерва.

Главной целью встречи стало инфор-
мирование сотрудников предприя-
тий о формировании мобилизационно-
го людского резерва. Присутствующим 
рассказали о требованиях к кандидатам, 
раздали информационные брошюры и 
ответили на интересующие вопросы.

Стать частью мобилизационного 
людского резерва может только граж-
данин Российской Федерации, не имею-
щий подданства другой страны, годный 
по состоянию здоровья и ранее проходив-
ший военную службу. Возрастной ценз 
зависит от воинского звания. Солдаты, 
сержанты, прапорщики должны быть не 
старше 42 лет, младшие офицеры – 47 лет, 
а возраст старшего офицерского состава 
ограничен 52 годами.

– На данный момент 16 кандидатов уже 
занимаются оформлением документов. 
Информацию можно получить на сайте 
Министерства обороны РФ либо в воен-
ном комиссариате нашего округа, – расска-
зал Дмитрий Михайлович. – Мы помогаем 
кандидату собрать необходимые докумен-
ты. Первый контракт заключается на три 
года. В дальнейшем он может быть прод-
лен еще на 5 лет.

Граждане, заключившие контракт на 
пребывание в мобилизационном людском 
резерве, проходят ежемесячные трени-
ровочные занятия сроком от 1 до 3 
дней и один раз в год от 10 до 30 суток. 
Сборы будут проходить в военных частях 
Московского региона.

За каждый день пребывания на сборах или 
тренировочных занятиях выплачивается 12% 
от оклада согласно воинскому званию. Также 
компенсируется оплата проезда до места 
проведения сборов либо выдаются специ-
альные перевозочные документы. Сумма 
денежной выплаты за год у рядового составит 
около 60 тысяч рублей, а старший офицер-
ский состав получит до 120 тысяч рублей. 
Помимо денежных поощрений, граждане, 
состоящие в резерве, смогут рассчитывать на 
бесплатное медицинское обеспечение в воен-
но-медицинских организациях, преимуще-
ственное право приема детей в дошкольные 
учреждения, льготы при поступлении в вузы 
Министерства обороны и многое другое.

Предприятиям, чьи сотрудники прини-
мают участие в сборах, также назначена 
компенсация. Государство в лице Мини-
стерства обороны возьмет на себя все затра-
ты работодателя за то время, когда гражда-
нин будет находится в резерве, пребывать 
на тренировочных мероприятиях. 

– Для чего это нужно? Прежде 
всего – это формирование войско-
вых частей, которые в минимальные 
сроки готовы приступить к выполне-
нию задач по основному своему пред-
назначению. Плюс такие формирова-
ния резерва могут быть использованы 

при чрезвычайных ситуациях, – отме-
тил Дмитрий Давлатеров.

Впервые указ президента Владимира 
Путина «О создании мобилизационно-
го людского резерва Вооруженных сил 
Российской Федерации» был подписан 
летом 2015 года. На протяжении пяти 
лет данная программа проводилась в 
экспериментальном режиме в несколь-
ких регионах Западного, Восточного и 
Центрального военных округов. Признав 
результат положительным, было приня-
то решение сформировать такой резерв в 
каждом субъекте нашей страны. В этом 
году Московская область примет участие 
в формировании резерва впервые. 

Дарья Дубина

Что такое мобилизационный людской резерв? Это 
часть граждан, пребывающих в запасе, при этом 
заключивших договор с Министерством обороны РФ, 
согласно которому в мирное время они участвуют 
в военных сборах и учениях, а при мобилизации 
прибывают в свою воинскую часть.

В Московской области формируется батальон 
численностью около 500 человек.

Служу России!

Ветераны в Подмосковье 
получат президентскую выплату
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Инструкция – 
добавление информации 
о собственности для граждан
на сайте ЕИАС ЖКХ

Собрание 
собственников
жилья онлайн
Более половины всех общих собраний 
собственников Подмосковья в третьем 
квартале было проведено в электронном 
виде

ПРИСОЕДИНЯЙТЕСЬ И ВЫ! 
Московской область – первый субъект РФ, осущест-

вляющий переход на проведение общих собраний 
собственников многоквартирных домов в электрон-
ном виде. Запуск системы электронного голосования 
проводится в рамках приоритетного проекта «Умные 
города Подмосковья». В Г.о Подольск собственники уже 
1316 домов избрали и осуществляют такой вид голо-
сования. К концу года их будет еще больше. Присое-
диняйтесь и вы. 

В ЧЕМ ЖЕ ПРЕИМУЩЕСТВО?
• Инициировать собрание по вопросам управ-

ления домом, осуществления планов ремонта 
общедомового имущества и даже по смене управ-
ляющей организации, можно, минуя взаимодей-
ствие с управляющей организацией, находясь в 
комфортной обстановке дома, самостоятельно, а 
если избран уже формат электронного голосова-
ния, то путем как очного, так и дистанционного 
обращения к администратору.

• Проведение собраний в электронном виде исклю-
чает саму возможность возникновения таких 
проблем, как подделка, закрытость информации, 
исключает обязанность проведения очной формы, 
упрощает процедуру оповещения о проведении.

• Участие в собрании принимается как тради-
ционным способом через заполнение решений 
собственников, так и дистанционно, минуя очные 
встречи жителей.

ЧТО НУЖНО СДЕЛАТЬ?
Все просто. Заходим на сайт, активируем личный 

кабинет, используя уже имеющуюся регистрацию на 
сайте «Госуслуги» РФ и подтверждаем собственность, 
которую программа выдаст автоматически.

Мобильное приложение «ЕИАС ЖКХ» тоже есть, 
его можно скачать на цифровых площадках AppStore 
и Google Play.

КРАТКИЙ УРОК ПО РЕГИСТРАЦИИ 
Адрес сайта www.dom.mosreg.ru. В правом верхнем 

углу кнопка «Личный кабинет для граждан». Жмем. 
Чтобы не придумывать пароль и логин, выбираем внизу 
кнопку «Войти через Госуслуги». Жмем. Вошли на 
сайт, и слева кнопка «Указать собственность». Жмем. 
Появляется окно «Собственность». Заполняем адрес 
вашей собственности. И ниже кнопка «Подтвердить». 
Жмем. И всё! Вы можете использовать весь функци-
онал сайта, а это:
• передача показаний приборов учета;
• новости управляющей организации;
• сведения об отключениях ресурсов;
• обратная связь с УК, в том числе возможность 

подать заявку на выполнение работ, и многое другое.

Собственники должны уметь использовать все предо-
ставленные им законодательством методы для улучше-
ния комфортных условий пребывания в своем жилье. 

Лифт в многоэтажном доме 
 Несколько лет назад лифты в многоэтажных домах микрорайона Климовск оставляли желать 
лучшего. Они были старыми, постоянно останавливались. Со временем их стали заменять на 
новые и комфортабельные. 

– В управлении МУП «СЕЗ» находится 396 многоквар-
тирных домов, 79 из них оборудованы лифтами, общее 
их количество 219, – рассказывает Александр Громов, 
директор МУП «СЕЗ». – Обслуживающая организа-
ция ООО «Юг Лифт» проводит проверку и техниче-
ское обслуживание лифтов ежемесячно. Выполняются 
работы по текущему ремонту лифтов и систем лифто-
вой диспетчерской связи.

Раз в год экспертная организация ООО «Русь ЭО» 
проводит комплексную диагностику лифтов. С начала 
2021 года на основании заключения экспертной орга-
низации проведены работы по замене отдельных узлов 
лифтового оборудования на 6 лифтах.

В рамках губернаторской программы «Капитальный 
ремонт многоквартирных домов» проводятся работы по 
замене лифтов, отработавших более 25 лет.

Замена лифтов выполняется Фондом капитального 
ремонта Московской области в соответствии с регио-
нальной программой капремонта многоквартирных 
жилых домов. С 2014 года в домах, находящихся в управ-
лении МУП «СЕЗ», заменен 171 лифт. Лифты устанавли-
вались силами Щербинского, Могилевского, Серпухов-
ского и Карачаровского заводов-изготовителей. 

Сегодня один лифт находится в работе по замене 
по адресу: ул. Молодежная, д. 2, корпус 1. До 2026 года 
планируется заменить еще 18 лифтов.

Андрей Князев

Виталий КАЗАНКОВ, 
член общественной палаты Город-
ского округа Подольск:

– Я сам живу в многоэтажном доме, несколько 
лет назад в нем заменили лифт. Старый был 
неудобный, часто ломался. Новый – качествен-
ный, хотя поломки случаются, но их своевремен-
но устраняют. Бывает, что в кабинах лифтов 
вовремя не убирают, а сами жители весьма 
небрежно относятся к ним, но это уже издержки 
воспитания жителей и их отношения к общедо-
мовому имуществу. При том, что претензий к 
работе МУП «СЕЗ» у жителей немало, но нас 
выслушивают, стараются устранить проблемы.

О том, как сегодня обстоят дела в жилищно-
коммунальном хозяйстве микрорайона 
Климовск, рассказал генеральный директор 
муниципального унитарного предприятия 
«Служба единого заказчика» (МУП «СЕЗ») 
Александр Громов.
?– Александр Олегович, сколько многоквартирных 
домов находится на балансе вашей организации?

– С этого года мы являемся управляющей компани-
ей не только микрорайона Климовск, но и территори-
ального отдела «Лаговский». С увеличением террито-
рии соответственно увеличилось количество жилого 
фонда. К имевшимся у нас на обслуживании 320 много-
квартирным домам Климовска присоединилось еще 76 
домов Лаговского, и сейчас в управлении МУП «СЕЗ» 
находится 396 многоквартирных домов. 

?– Что касается капитального ремонта многоквар-
тирных домов. Все ли намеченные планы выполнены ?

– В нашем хозяйстве сейчас находится в стадии капи-
тального ремонта 21 объект. Работы осуществляются за 
счет средств регионального фонда капитального ремон-
та. В этом году в основном выполняется ремонт крыш и 
балконов, инженерной сети, внутри домов ведется заме-
на систем отопления, водоснабжения, дополнительно 
добавился ремонт отопления чердачных перекрытий. 
Часть работ перейдет на следующий год.

?– Ваша компания контролирует ход и качество 
выполнения работ? 

– В целом контроль, технический надзор и прием-
ку объектов осуществляет специализированная орга-
низация, с которой фондом капитального ремонта 
заключен договор. Но мы, как управляющая компа-
ния, обязательно участвуем в приемке, присутствуем 
на всех комиссиях и, естественно, привлекаем жителей.

?–  Сколько дворовых территорий благоустроено в этом 
году на обслуживаемой вами территории?

– Вместе с администрацией Городского окру-
га Подольск у нас в этом году было запланировано 

благоустройство 6 территорий. На данный момент  
все они практически завершены. Мы также принима-
ем участие в благоустройстве дворовых территорий и 
привлекаем к этому жителей. При выполнении таких 
работ всегда учитываем их мнение – например: где, 
какие, как расположить элементы на детских площад-
ках. Если бывают нарекания по качеству – устраняем.

?– Актуальная тема у жителей – это ремонт подъез-
дов, сколько их отремонтировали в этом году? 

– Мы осуществляем ремонт подъездов по губернатор-
ской программе, реализуемой уже в течение нескольких 
лет в рамках федерального проекта «Формирование совре-
менной комфортной городской среды». В этом году у нас 
отремонтировано 89 подъездов, и еще 20 мы отремонти-
ровали вне программы.

?– Были ли проблемы с началом отопительного сезона? 
– В этом году отопительный сезон начался рань-

ше, имелись трудности на первом этапе запуска тепла, 
небольшие аварии, но к октябрю все они были устра-
нены.

?– Поступают жалобы о том, что в Климовске 
завышены тарифы на услуги ЖКХ, как вы можете 
их прокомментировать?  

– Тарифы на ресурсы регулирует Комитет по ценам 
Московской области, на эксплуатацию жилого фонда 
они установлены в соответствии с тарифами Городско-
го округа Подольск, и для всех они одинаковые, в том 
числе на воду, канализацию и тепло. В Климовске до 
недавнего времени тариф на услуги отопления отли-
чался, но сейчас он приведен в соответствие с обще-
городским. 

?– Как реализуется программа по проведению 
собраний жильцов домов в электронном виде?

– График по реализации этой программы мы выпол-
няем. Сейчас наблюдаем повышенную заинтересован-
ность жителей, люди хотят получать больше внимания.

?– Готовитесь к работе в условиях низких температур?
– Мы к этому периоду подготовились заранее. Конеч-

но, сейчас тяжеловато с людским ресурсом, но в смысле 
техники и необходимых средств для работы в холодное 
время мы полностью готовы: прошли техосмотр, заку-
пили новое оборудование, запас соли и песка. В заклю-
чение нашей беседы хотел бы отметить, что главная 
задача нашего предприятия – это профессиональное 
управление многоквартирными домами с привлечени-
ем к этому грамотных специалистов. Вся наша работа 
направлена на улучшение качества жилищно-комму-
нальных услуг на благо жителей. 

Наталья Роман 
Надежда Чуева

На благо жителей
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26 октября победитель муниципального этапа конкур-
са «Педагогический дебют» учитель английского 
языка МОУ «Лицей №1» Городского округа Подольск 
Полина Милостивая провела оригинальный открытый 
урок с учениками 4 класса «Б».  

КОНКУРСНЫЕ СОСТЯЗАНИЯ
Московский областной конкурс 

«Педагогический дебют», девизом кото-
рого являются слова «Дерзай! И все 
получится!», проводится с целью выяв-
ления талантливых молодых педагогов. 
В конкурсе принимают участие учителя, 
стаж которых не превышает трех лет. В 
этом году победителем муниципально-
го этапа, который проводится в Город-
ском округе Подольск ежегодно с 2015 
года, стала учитель английского языка 
МОУ «Лицей №1» Полина Милостивая. 
Она успешно прошла три этапа конкур-
са: презентацию своего опыта работы «У 
меня это хорошо получается», «Публич-
ное выступление» и «Учебное занятие».

УЧИТЕЛЬ ПРОДОЛЖАЕТСЯ 
В СВОИХ УЧЕНИКАХ

– Очень давно хотела стать учителем. 
Меня вдохновила атмосфера обучения и 
моя учительница по английскому языку, 

– рассказывает Полина Милостивая. – 
Это действительно достойная профессия. 
Еще приятнее оказаться в стенах родной 
школы не в роли ученицы, а преподавате-
ля, коллеги моих дорогих учителей. После 
окончания Московского государственно-
го лингвистического университета у меня 
две специальности: педагог-психолог и 
учитель английского языка. Опыт, полу-
ченный мною во время муниципального 
этапа конкурса, был просто колоссаль-
ным. Я положила в свою копилку учите-
ля много интересного. 

На создание красочных атрибутов для 
занятий уходит много времени, но все 
приготовленные материалы остаются в 
педагогическом багаже и используются 
в дальнейшей работе.

УРОК, ПРОШЕДШИЙ НА «УРА!»
По взглядам учеников четвертого клас-

са было видно, что уроки английского 
языка являются самыми любимыми. 

Темой урока были англоязычные страны. 
Учитель обратился к ученикам на англий-
ском языке, и ребята сами догадались, чем 
они будут заниматься.

Они легко отвечали на вопросы, 
составляли диалоги, выполняли задания в 
учебниках, пользовались интерактивной 
доской. Работали как индивидуально, так 
и по парам. В конце урока были розданы 
поощрительные знаки, из которых дети 
собрали общую картинку с изображени-
ем английского автобуса.

Задания Полины Сергеевны сменялись 
одно за другим, но ребята нисколько не 

устали. А какая у них была физкультур-
ная минутка! С повторением английских 
слов, с движениями и ясными улыбками 
детей. После урока ученики Светлана 
Главатских, Рената Брикез, Елизавета 
Азаматова отметили то, что у Полины 
Сергеевны очень дружелюбный характер 
и доброе отношение к ученикам.

Впереди у Полины Милостивой 
участие в областном этапе конкурса, кото-
рый пройдет в Орехово-Зуево с 29 ноября 
по 3 декабря.

Татьяна Летова

Наталья 
БОГОМОЛОВА, 
директор  
МОУ «Лицей №1»:

– Считаю правильным и верным 
помогать молодым кадрам. Тем 
более, если они выпускники нашего 
лицея. У нас работает много моло-
дых педагогов, которые трудятся с 
большим удовольствием и трудолю-
бием. Им есть у кого учиться. У нас 
замечательный коллектив. На всех 
этапах участия в конкурсе Полине 
Сергеевне оказывали и методиче-
скую помощь, и моральную под-
держку. Очень надеемся, что и 
дальше Полина Сергеевна будет 
представлять нас очень достойно.

Дерзай! И все получится!

Софья АНИСИМОВА,  
ученица 4 класса:
– Полина Сергеевна нам все объясняет 
понятно дает нам нужные знания, чтобы  
мы могли читать английские книги или 
поехать в Англию.

Эдем ДРЕМЖИ, ученик 4 класса: 
– Мне нравятся уроки Полины Серге-
евны за то, что она самая замечатель-
ная учительница на белом свете! Наша 
последняя тема про то, что происходит 
в данный момент, про настоящее про-
стое время, самая интересная.

МНЕНИЯ

Успехи в рисовании, 
пении и английском языке
В комплексном центре социального обслуживания и реабилитации  «Подольский» 
в рамках губернаторского проекта «Активное долголетие» проводится немало 
интересных мероприятий, о которых охотно делятся впечатлениями женщины 
старшего поколения, которые приходят сюда на занятия.

Директор комплексного центра Гали-
на Верейкина рассказала о мероприяти-
ях, которые прошли в первые две декады 
октября.

– Совсем недавно в Городском округе 
Серпухов проходил фестиваль-конкурс 
английского языка, на котором наша 
подольская команда заняла первое место, 
это стало причиной не только для радости 

и восторгов, но и гордости, – призналась 
Галина Степановна. – Согласно плану у 
нас прописаны активности, их восемь, 
это пение, рисование, йога, скандинав-
ская ходьба, много желающих попро-
бовать себя в танцах.  К примеру, румбу 
пытались учить и добились некоторых 
успехов. Много было мероприятий наме-
чено на ноябрь, но, к сожалению, из-за 

антикоронавирусных мер многим не удаст-
ся в них поучаствовать. 

Интересно проводит занятия по рисо-
ванию Наталья Богатова. Сами пожи-
лые люди, которые приходят на ее уроки, 
пребывают в легком удивлении от 
собственных способностей. Некоторые 

вообще думали, что рисовать они не умеют, 
а когда попробовали, выяснилось, что 
рисуют замечательно!  

В конце октября было организова-
но несколько экскурсий. Самая памят-
ная – в усадьбу Алабино и парк «Патри-
от», куда съездили 40 человек. Для всех 

участников програм-
мы «Активное долго-
летие» эта экскурсия 
была бесплатной.

У ч а с т н и к а м 
«Активного долголе-
тия», которые занима-
ются в помещениях, 
нужно пройти вакци-
нацию от коронави-
руса. 

Андрей Князев 
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«Радуга»  
как дом родной
В микрорайоне Климовск Городского 
округа Подольск недалеко от парка 
«Дубрава» находится детский сад №5 
«Радуга». Это дошкольное учреждение 
начало свою деятельность в 1984 году  
и за прошедшие 37 лет стало вторым 
домом для нескольких поколений 
маленьких климовчан.

Елена Ивановна Федото-
ва дарит свою заботу детям вот 
уже более 17 лет. До этого 25 лет 
в детском саду «Радуга» работа-
ла ее мама, которая стала сотруд-
ником учреждения одновремен-
но с его открытием. А сегодня и 
дочь Елены, молодая выпускни-
ца педагогического университе-
та, решила связать свою жизнь 
с любимым и родным учрежде-
нием.

– Я пошла по стопам своей 
мамы. А моя дочь сама решила, 
что также придет сюда работать 
воспитателем. Она ходила в этот 
сад. И я ходила. Мы выросли в 
этой доброй и теплой обстанов-
ке, – рассказала Елена Ивановна. 
– Что изменилось? Раньше воспи-
тание было строже. Сейчас все 
свободнее, все для детей. Процесс 
воспитания и обучения проходит 
в игре. Мне кажется, это детям 
ближе и больше нравится.

Сегодня детский сад 
«Радуга» является един-

ственным дошкольным 
учреждением Городско-

го округа Подольск, которое 
осуществляет свою образо-
вательную деятельность по 
инновационно-методиче-
ской программе дошколь-

ного образования «Детский 
сад 2100».

Познавательные занятия по 
программе проводятся в учреж-
дении ежедневно и позволяют 
раскрывать индивидуальный 
потенциал каждого ребенка. Во 
время образовательного процес-
са малыш не получает готовых 
знаний, а учится самостоятель-
но думать и находить ответы на 
те или иные вопросы из разных 
образовательных областей.

По словам Елены Федото-
вой, каждое занятие начинает-
ся с постановки перед ребятами 
задачи. И главной помощни-
цей для воспитателя-педагога 
становится специальная инте-
рактивная доска, которая моти-
вирует ребят на дальнейшую 
работу.

– С помощью доски можно 
приблизить, рассмотреть, 
изучить каждую деталь, оказать-
ся в любом месте мира. Детям 
это интересно, – сказала Елена 
Ивановна.

На работу с доской уходит не 
более 5 минут. Дальше начинает-
ся практика и закрепление прой-
денного материала с помощью 
лепки, рисования, игр. Результа-
том таких занятий станет позна-
ние дошкольником самого себя, 
своих особенностей и возможно-
стей, раскрытие индивидуально-
го потенциала, умение сотрудни-
чать с ровесниками и взрослыми, 

а также психологическая и функ-
циональная готовность к школе.

Музыкальный и спортивный 
залы, плавательный бассейн, 
комплекс мини-музеев, обору-
дованный кабинет для изуче-
ния правил дорожного движе-
ния, комната психологической 
разгрузки – для всестороннего 
развития ребенка в саду задей-
ствован каждый уголок, чтобы 
развитие и обучение проходило 
не только в стенах группы, но и 
за ее пределами.

Детский сад «Радуга» заботит-
ся не только о своих воспитан-
никах, но и помогает взрослым 
жителям городского округа. С 
прошлого года здесь осущест-
вляется федеральный проект 
Московской области «Совре-
менная школа», в рамках кото-
рого каждый родитель или тот, 
кто планирует им стать, может 

получить бесплатную консульта-
цию по любым вопросам воспи-
тания, ухода и развития ребенка 
от 0 до 18 лет. Работа проводится 
психологом, логопедом, дефекто-
логом и воспитателем. Каждый 
является великолепным специа-
листом в своей области. Только в 
этом году было оказано более 400 
консультаций. Для записи доста-
точно зайти на сайт дошкольного 
учреждения и заполнить заявку.

Детский сад «Радуга» являет-
ся участником международной 
программы «Экошколы/Зеленый 
флаг». Ребята и их родители знают 
все о бережном природопользо-
вании и раздельном сборе мусо-
ра и применяют это на практи-
ке. Также на базе дошкольного 
учреждения регулярно проводят-
ся семинары регионального уров-
ня, в том числе и по плаванию.

В 2019 году на всероссийском 
конкурсе климовскому дошколь-
ному учреждению было присвоено 
звание «Образцовый детский сад». 
В 2022 планируется взять новую 
высоту и побороться за достой-
ное место на конкурсе «100 лучших 
детских садов России». А педагог 
по плаванию Татьяна Кленьшина 
выдвинута на участие в конкурсе 
«Педагог года».

Дарья Дубина

На страже здоровья
В рамках государственной программы «Здравоохранение Подмосковья» 
при поддержке губернатора Андрея Воробьева были проведены и ведутся в 
настоящее время ремонтные работы в медицинских учреждениях Большого 
Подольска. В филиале №5 Подольской областной клинической больницы 
(бывшей Климовской городской больницы №2) капитальный ремонт завершен, 
а в филиале №6 (бывшая поликлиника Климовской центральной городской 
больницы) планируется окончить капитальный ремонт в декабре текущего года.

НОВОЕ ОБОРУДОВАНИЕ НА СТРАЖЕ 
ЗДОРОВЬЯ ПАЦИЕНТОВ

Обновление медицинских учрежде-
ний всегда было делом первостепенным. 
В здании больницы, построенном в 1968 
году, капитальный ремонт проводился 
с 2017 года по 2019 год по трем направ-
лениям: в поликлинике, стационаре и в 
отдельно стоящем здании инфекционно-
го отделения. Экстренная и неотложная 
помощь пациентам была оказана сотруд-
никами больницы несмотря на проводи-
мый ремонт здания.

В стационар поступило и введено в 
работу новое оборудование: эндоскопи-
ческое, офтальмологическое, реанимаци-
онное, УЗИ-аппараты и аппараты ИВЛ. В 
палатах установлены мониторы пациента 
и наркозно-дыхательные аппараты.

В здании инфекционного отделения 
был утеплен фасад, заменены системы 

водо- и теплоснабжения, обновлены боксы 
и вентиляционная система. Операци-
онный блок больницы расширил свои 
возможности. Там были полностью заме-
нены инженерные коммуникации, сантех-
ника, электропроводка, канализационная 
система, теплоснабжение и вентиляцион-
ная система.

Взрослая поликлиника также оснаще-
на всем необходимым для комфортно-
го и качественного приема пациентов. 
Современное оборудование: аппараты 
УЗИ, система суточного мониторирова-
ния «Холтер», колонофиброскоп, – позво-
ляет делать необходимые исследования. 
А также установлены два кислородных 
газификатора по 5 тонн.

Все это приобретено и установлено 
благодаря решению губернатора Москов-
ской области Андрея Воробьева о выде-
лении более 200 миллионов рублей из 
регионального бюджета на проведение 
серьезного комплекса работ в Климов-
ской городской больнице №2.

РЕМОНТ ПОЛИКЛИНИКИ  
БЛИЗИТСЯ К ЗАВЕРШЕНИЮ

В рамках губернаторской программы 
«Наша поликлиника» обновлено здание 
взрослой поликлиники – филиала №6 
Подольской областной клинической 
больницы. Здание было построено в 1984 
году и капитально не ремонтировалось. К 

ремонту приступили в 2017 году, а окон-
чание работ планируется в декабре теку-
щего года.

Из-за пандемии 2020 года ремонтные 
работы были задержаны.  В этом году шла 
активная деятельность по улучшению 
здания поликлиники. На первом этаже 
будет отдельный вход для пациентов с 
температурой и подозрением на коро-
навирусную инфекцию, кабинеты неот-
ложной помощи и процедурный. Лабо-
раторная служба расположится отдельно 
на втором этаже в правом крыле здания. 
Там будет проводиться полный спектр 
исследований всех лабораторных анали-
зов. Закуплено уникальное оборудова-
ние – эндоскопическая видеостойка для 
гастроскопии. Оборудуется рабочее место 
для рентгенаппарата.

Ход работ и выделение необходимых 
средств из бюджета Московской области 
постоянно сопровождал депутат Москов-
ской областной Думы Павел Максимович.

– Сегодня мы вышли на финишную 
прямую, – сообщил Павел Иванович. – 
Более тридцати миллионов рублей выде-
лено для того, чтобы пребывание пациен-
тов этой поликлиники было максимально 
удобным. Это медицинское учреждение 
приобретает абсолютно новый формат. 
Качество работ соответствует требова-
ниям, которые мы предъявляем.

Татьяна Летова

Ольга БАЛЕВИНА, 
заведующая детским садом: 
– Программа основана на прин 
ципе минимакса. От минимума 
до максимума. Мы охватываем 
все стороны – физическое 
вос питание, музыкальное, 
художе ственное, эстетическое 
развитие. Для реализации 
программы в нашем детском 
саду есть все условия.

МНЕНИЕ

Наталья Ус, жительница 
Большого Подольска:
– Изменения в лучшую сторону, ко-
торые происходят и в больницах, и 
в поликлиниках, очень нравятся мне 
и моим родным. Недавно проходила 
УЗИ-обследование. Полученным ре-
зультатом довольна, как и самой ра-
ботой поликлиники.
Альбина ЕЛИСЕЕВА, 
пенсионерка:
– Светлые кабинеты и такие про-
сторные! Раньше я бы не сказала 
так. А сейчас благодарна адми-
нистрации нашего города за то, 
что проведена такая работа по 
ремонту. Любо-дорого заходить 
в здание. Оборудование новое. 
Спасибо!

МНЕНИЯ
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В Подмосковье ввели локдаун
В Большом Подольске, как и по всему Подмосковью с 28 октября начались вынужден-
ные выходные, которые продлятся по 7 ноября включительно.

Каникулы переносятся
Школьные каникулы, ранее запланированные с 15 по 
21 ноября, в школах Подмосковья переносятся из-за 
сложной эпидемиологической ситуации.  

«Школьники будут отдыхать с 28 октября по 7 ноября. Оценки 
за триместр школьникам будут выставлены в плановом порядке 
– до 19 ноября», – об этом на своей странице в социальной сети 
Instagram написал глава Городского округа Подольск Николай 
Пестов. 

 Для общей безопасности
До улучшения эпидемиологической обстановки 

на территории Московской области Министерство 
транспорта и дорожной инфраструктуры совмест-
но с Министерством социального развития, Мини-
стерством здравоохранения региона обеспечивают 
приостановление использования социальных карт 
жителя Московской области гражданами в возрас-
те старше 60 лет и гражданами, имеющими хрони-
ческие заболевания, для проезда на автомобильном 
транспорте, городском наземном электрическом 
транспорте Подмосковья и наземном городском 
пассажирском транспорте города Москвы, Москов-
ском метрополитене и Малом кольце Московской 
железной дороги (МЦК).

Запрет по использованию социальных карт не 
распространяется на граждан, имеющих специ-
альный QR-код.

Приостановление оформления билетов с 
использованием социальных карт жителя Москов-
ской области, возможности использования соци-
альных карт возобновляется при получении 
гражданами специального QR-кода, а также при 
наличии в отношении граждан в Федеральном 
регистре вакцинированных от COVID-19 сведе-
ний о получении гражданином первого компо-
нента вакцины или однокомпонентной вакци-
ны, прошедшей государственную регистрацию в 
Российской Федерации.

Порядок приостановления и возобновления 
оформления билетов с использованием социаль-
ных карт жителя Московской области, возможно-
сти использования социальных карт устанавли-
ваются Министерством транспорта и дорожной 
инфраструктуры Московской области.

По материалам сайта администрации Городского округа Подольск

ЧТО НЕ БУДЕТ РАБОТАТЬ В ЭТИ ДНИ
УЧРЕЖДЕНИЯ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

О работе учреждения здравоохранения Городского 
округа Подольск в нерабочие дни с 28 октября по 7 
ноября рассказал заместитель главы администра-
ции по вопросам здравоохранения и потребитель-
ского рынка Александр Скобенников.

Плановая АМБУЛАТОРНО-ПОЛИКЛИНИЧЕСКАЯ 
ПОМОЩЬ взрослому населению будет оказы-
ваться: 28, 29 октября, 1, 2, 3, 5 ноября – с 8.00 до 
20.00; 30 октября, 4, 6 ноября – с 8.00 до 16.00, 31 
октября и 7 ноября –  
выходные дни.

Плановая АМБУЛАТОРНО- ПОЛИКЛИНИЧЕСКАЯ 
ПОМОЩЬ в детских поликлиниках и женских 
консультациях будет оказываться: 28, 29 октября, 
1, 2, 3, 5 ноября – с 8.00 до 20.00; 30 октября, 6 
ноября – с 8.00 до 16.00, 31 октября и 4, 7 ноября – 
выходные дни.

Прием вызовов в ОТДЕЛЕНИЯХ ПОЛИКЛИНИК 
ПО НЕОТЛОЖНОЙ МЕДИЦИНСКОЙ ПОМОЩИ 
будет осуществляться: 28, 29, 30 октября, 1, 2, 3, 
5, 6 ноября — с 7.30 до 19.00.

Плановая СТОМАТОЛОГИЧЕСКАЯ ПОМОЩЬ будет 
остановлена с 28 октября по 7 ноября. Оказы-
ваться будет только экстренная и неотложная 
стоматологическая помощь. Взрослая стоматоло-
гическая поликлиника на ул. Красной, 5, в По-
дольске будет работать: 28, 29 октября с 8.00 до 
12.00, 1, 2, 3 ноября – с 13.00 до 17.00, 30 октября, 
5, 6 ноября – с 8.00 до 13.00. Детская стоматоло-
гическая поликлиника на ул. Кирова, 7, в Подоль-
ске будет работать 28 и 29 октября с 8.00 до 20.00, 
30 октября, 5 и 6 ноября с 8.00 до 14.00, 1, 2, 3 ноя-
бря с 8.00 до 19.00.
По материалам сайта администрации Г. о. Подольск

СОЦИАЛЬНЫЕ УЧРЕЖДЕНИЯ

ГОСУСЛУГИ. С 28.1 по 7.11 не оказываются услуги в 
МФЦ, миграционных центрах, ЗАГСах, но свиде-
тельства о регистрации, расторжении брака, 
смерти будут выдаваться очно.

Срок предоставления продлевается на 9 кален-
дарных дней. Электронные госуслуги работают в 
штатном режиме!

ТРАНСПОРТ. С 8.11 до улучшения эпидобстановки 
блокируются карты для жителей 60+ и имеющих 
хронические заболевания, если не сделали при-
вивку от коронавируса или не переболели в 
течение последних 6 месяцев. После первой 
вакцины ограничения по карте будут сняты.

УЧРЕЖДЕНИЯ. Стационары продолжат работу. 
Приостанавливается предоставление услуг в 
полустационарной форме соцобслуживания.

АКТИВНОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ. С 28.1 по 7.11 занятия 
отменяются и приостанавливается работа клубов.

Будьте здоровы и берегите себя!

Министерство социального развития  
Московской области.

ГРАФИК РАБОТЫ ТРАНСПОРТА

В предстоящие нерабочие дни – с 28 
октября по 7 ноября – общественный 
автомобильный и электротранспорт 
будет работать в Подмосковье по 
расписанию воскресенья.

«На объектах транспортной инфра-
структуры области будут усилены 
дезинфекционные мероприятия и 
контроль за соблюдением противоэпи-
демических мер. В частности, масоч-
ный режим необходимо соблюдать 
всем пассажирам, даже при наличии 
QR-кода.

В общественном транспорте Москов-
ской области действует правило: 
автобус не тронется с места, пока все 
пассажиры не наденут средства 
индивидуальной защиты – маски. 
Давайте не нарушать его в интересах 
сбережения здоровья – своего и 
окружающих!», – об этом на своей 
странице в социальной сети Instagram 
написал глава Городского округа 
Подольск Николай Пестов.
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Чистый подъезд – заслуга общая
Выездная проверка качества уборки подъездов в многоквартирных домах 
состоялась в Большом Подольске 26 октября. Участие в ней приняли первый 
заместитель главы администрации округа Владислав Лукьяненко, представи-
тели управляющей компании, жители.

Проверили подъезды домов №6 и №8 
по улице Большой Зеленовской. Дома 
находятся в управлении МУЖРП №12. 
В ходе проверки особое внимание уделя-
лась качеству проведения работ по сухой 
и влажной уборке в холлах, уходу за каби-
нами и площадками лифтов, мытью 
стекол и чистке почтовых ящиков, а также 
своевременной дезинфекции помещений.

– Наша задача – проверить, как убира-
ют подъезды, выслушать замечания жите-
лей, — сказал Владислав Лукьяненко. – 
Поступило обращение на некачественную 

уборку в доме № 6 по ул. Большой Зеленов-
ской, оно было связано с тем, что в пери-
од проведения ремонтных работ сотруд-
ники подрядной организации не убирают 
за собой вовремя. Также мы зафикси-
ровали, что уборщицу, которая должна 
ежедневно влажно подметать каждый 
этаж, а раз в месяц производить уборку 
верхних этажей, к примеру, в доме №8 
ни разу не видели. Это говорит о том, 
что уборка проводится несвоевремен-
но, и зачастую до верхних этажей убор-
щица не доходит. Все замечания будут в 

ближайшее время устранены представи-
телями управляющей компании. В микро-
районе Зеленовский будет проверено еще 
около шести домов.

Директор МУЖРП №12 Игорь Базав-
луцкий отметил, что сотрудники управ-
ляющей компании ежедневно осущест-
вляют влажное подметание лестничных 
площадок и маршей нижних двух этажей. 
В период пандемии уборка подъездов 
производится с применением специаль-
ных дезинфицирующих средств – проти-
рают перила, дверные ручки, почтовые 
ящики. Отчеты о проделанной работе 
фиксируются каждый день в специаль-
ном мобильном приложении.

По словам жителей, сотрудники управ-
ляющей компании убирают качествен-
но. Однако в ходе рейда были выявлены 
незначительные нарушения, среди кото-
рых – отсутствие графика уборки, наличие 
пыли на подоконниках, мусора, незакры-
тые распаянные коробки для проводки, а 
также отслоившаяся штукатурка.

– В подъездах убирают хорошо, – 
сказала пенсионерка Валентина Алек-
сеевна. – И придомовая территория в 
порядке, чисто и уютно. Но бывает такое, 
что и сами жильцы мусорят, курят.

В случае некачественной уборки и 
несвоевременной дезинфекции подъ-
ездов многоквартирных домов нужно 
обратиться в свою управляющую компа-
нию либо на «горячую линию» комите-
та по жилищно-коммунальному хозяй-
ству администрации Городского округа 
Подольск: 8 (496) 755-57-93 (с понедель-
ника по пятницу с 9.00 до 18.00), 8 (916) 
565-96-15 (круглосуточно).

Виктория Гаврилюк
Фото Кирилла Шутилина

Строительство школы завершено на 90%
На территории Г. о. Подольск, как и во всей Московской области, по программе Президента России В.В. Путина  
и под руководства губернатора Подмосковья А.Ю. Воровьёва строятся новые образовательные учреждения. 

Школа на 1,1 тыс. мест во Флотском 
проезде Городского округа Подольск 
будет сдана до конца года, строитель-
ная готовность объекта составляет 90%. 
«В строительстве задействовано около 
170 человек и 3 единицы техники. Завер-
шается внутренняя отделка помеще-
ний, устройство фасадных конструкций 
и монтаж инженерных сетей. Продол-
жается благоустройство прилегающей 
территории, начаты работы по устрой-
ству резинового покрытия спортивных 
площадок, устанавливаются спортив-
ные и игровые комплексы. Строительная 

готовность объекта составляет 90%», – 
сказал министр строительного комплекса 
Подмосковья Владимир Локтев.

В рамках проекта предусмотрено стро-
ительство школы, рассчитанной на 44 
класса. Всего здесь будут обучаться 1,1 
тыс. учеников. В новом 4-этажном здании 
общей площадью более 16,6 тыс. кв. м 
разместятся зоны начальной, средней и 
старшей школы с отдельными входами, 
помещения для творчества, мастерские и 
лаборатории. Здесь появятся спортивные 
и актовый залы, просторная столовая с 
пищеблоком полного цикла, медицинский 

блок, а также необходимые администра-
тивные и технические помещения.

На прилегающей территории будут 
оборудованы современная зона с возраст-
ными игровыми и спортивными комплек-
сами, места для отдыха и общешкольных 
мероприятий.

Возведение нового объекта образо-
вания ведется в рамках госпрограммы 
Подмосковья «Строительство объектов 
социальной инфраструктуры».

Пресс-служба Министерства стро-
ительного комплекса Московской 

области.

«Безопасный 
регион» в действии
Более 180 нарушений устранено в город-
ском округе Подольск с помощью систе-
мы «Безопасный регион».

С конца ноября прошлого года Госад-
мтехнадзор Московской области подклю-
чился к системе «Безопасный регион».

Помимо ежедневного надзора за терри-
торией мобильными экипажами, инспек-
торы Госадмтехнадзора Московской обла-
сти осуществляют контроль при помощи 
областной системы «Безопасный регион».

– Благодаря «Безопасному региону» в 
городском округе Подольск было устране-
но более 180 нарушений. Так, были очище-
ны от вандальных надписей информаци-
онный щит на улице Багратиона, д.15; 
восстановлено изоляция надземной линии 
теплосети на улицах Литейная и Плеще-
евская, убран мусора на детских площад-
ках по адресам: ул. Космонавтов, д. 20, ул. 
Рабочая, д. 38, ул. Багратиона, д. 15, убра-
на листва с проезжей части на ул. Сосно-
вая, отремонтированы детские и спортив-
ные площадки на ул. Ленинградская, д. 8, 
ул. Сосновая, д. 2, корп. 1 и др., – сообщил 
глава Госадмтехнадзора Олег Баженов.

Виктор Пронин

Регулярный 
контроль уборки

Сотрудники Территориального управ-
ления в мкр. Климовск совместно с пред-
ставителями управляющей организации 
МУП «СЕЗ» регулярно проводят провер-
ку уборки подъездов многоквартирных 
домов.

19 октября проверка поводилась по 
следующим адресам: ул. Дм.Холодова, д. 
4, д. 7, ул. Симферопольская, д. 31, д. 33, ул. 
Серпуховская, д. 1, ул. Западная, д. 10, 12, 
Школьная-50, корп. 7, Больничный проезд, 
д. 2, корп. 1, Октябрьский пер., д. 27, ул. 
Рожкова, д. 4, ул. Ленина, д. 17, ул. Совет-
ская, д. 5.

В ходе обследования установлено, 
что уборка проводится в соответствии с 
графиком. В некоторых многоквартир-
ных домах были выявлены недостатки в 
уборке, наличие крупногабаритного мусо-
ра. Управляющей организации указано на 
необходимость обеспечения уборки мест 
общего пользования надлежащего каче-
ства. Аналогичные проверки планирует-
ся проводить еженедельно.

Виктор Пронин
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Дому быть!
Возобновляется строительство дома №3 
жилого комплекса на улице Серпухов-
ской в микрорайоне Климовск.

Фонд защиты прав дольщиков Москов-
ской области заключил договор с ООО 
«Стройкомплекс», входящим в состав ГК 
«Гранель», на проведение первого этапа 
строительно-монтажных работ на объек-
те ЖК «Дом на Серпуховской» по адресу: 
Городской округ Подольск, микрорайон 
Климовск, улица Серпуховская, дом 3-а, 
об этом сообщила пресс-служба Фонда 
защиты прав граждан-участников доле-
вого строительства Московской области.

Решение о дострое 17-этажного двух-
подъездного жилого дома принял наблю-
дательный совет федерального фонда год 
назад. За текущий год прошли подгото-
вительные процедуры, предшествующие 
непосредственному выходу рабочих на 
площадку: региональный фонд получил 
права застройщика, прошли строитель-
но-техническая экспертиза и инструмен-
тальное обследование, летом стартовали 
проектно-изыскательские работы.

Строительство дома началось в 2013 
году. ЗАО «ТЕКС» планировало сдать 
дома во II квартале 2016 года, однако стро-
ительство было остановлено, застройщик 
был признана банкротом.

Финансирование будет осуществлять-
ся из федерального и регионального 
бюджетов. В настоящее время подряд-
чику ООО «Стройкомплекс» передается 

строительная площадка и необходимая 
рабочая документация. Договор заключен 
до 9 июня 2022 года. В ближайшее время 
будут согласованы графики производства 
работ, перечень работ уже подписан. В 
него входят работы по жилому дому №3, 
а также по котельной.

ООО «Стройкомплекс» выполнит 
земляные работы, проведет демонтаж 
пришедших в негодность конструктив-
ных элементов: кладки, внутренних 
ограждений лестничных маршей, кров-
ли, оконных и оконно-балконных блоков. 
Заменят всю систему отопления, которая 
может представлять собой угрозу зато-
плений. Кровельный пирог демонтиру-
ют, и обустроят новую кровлю. В котель-
ной установят наружные газопроводы, 
водопровод, смонтируют необходимые 
металлоконструкции и электротехниче-
ские элементы, узлы учета тепла и газа. 
Значительный период времени строи-
тельно-монтажных работ займет также 
установка инженерных сетей, в частно-
сти шпунтового ограждения.

По материалам сайта админи-
страции Городского округа Подольск

Больше красивых подъездов
В Московской области продолжается реализация губернаторской програм-
мы «Мой подъезд», которая действует с 2016 года. 

Основная ее цель – сделать в крат-
чайшие сроки каждый подъезд Подмо-
сковья красивым, удобным и комфорт-
ным для проживания. За шесть лет 
приведено к нормативному состоянию 
около 93 тысяч подъездов в Подмоско-
вье, а годовой план ремонта подъездов 
выполнен на 80%.

Участие в программе добровольное и 
происходит по решению собственников 
жилья. При этом жители вправе предло-
жить любой дизайн и оформление свое-
го подъезда, а также им предоставляет-
ся возможность осуществлять полный 
контроль за ходом реализации работ.

– Основная задача программы заклю-
чается в улучшении качества жизни жите-
лей Подмосковья, в приведении в регио-
не подъездов не только к нормативному 
состоянию, но и к внешнему виду, отвеча-
ющему пожеланиям самих жильцов. Стоит 
отметить, что с 2016 года около 2,5 милли-
она подмосковных жителей ощутили пере-
мены, – сказал министр жилищно-комму-
нального хозяйства Антон Велиховский.

Чтобы стать участником программы, 
собственникам помещений совместно с 
управляющей компанией МКД необхо-
димо провести общее собрание и принять 
решение об участии. На общем собрании 
может быть принято решение о проведе-
нии любых видов работ. Следует обратить 

внимание, что ремонтные работы, которые 
не входят в перечень рекомендованных и 
указанных в Государственной программе, 
должны быть профинансированы полно-
стью за счет собственников жилья. 

Оформленный надлежащим образом 
протокол направляется на рассмотрение 
в администрацию городского округа.

Софинансирование региональной 
программы «Мой подъезд» осуществля-
ется в следующих пропорциях:
• не менее 52,5% – внебюджетные источни-

ки (средства управляющих организаций);
• не более 47,5 % – субсидия из бюджетов 

Московской области и муниципально-
го образования Московской области.

Напомним, что жители имеют возмож-
ность провести общее собрание собствен-
ников или проголосовать в режиме 
онлайн с помощью личного кабинета на 
сайте dom.mosreg.ru, а также в мобиль-
ном приложении «ЕИАС ЖКХ», которое 
можно скачать на цифровых площадках 
AppStore и Google Play.

Пресс-служба Министерства 
ЖКХ Московской области

В интересах граждан 
пожилого возраста
Волонтерский центр Городского окру-
га Подольск продолжает оказывать 
помощь людям старше 60 лет и мало-
мобильным гражданам.

Волонтеры оказывают помощь людям стар-
ше 60 лет и маломобильным категориям граж-
дан – они бесплатно доставят продукты, лекар-
ства и товары первой необходимости, вынесут 
мусор, осуществят выгул домашних животных, 
проконтролируют соблюдение масочного режи-
ма в общественных местах.

Оперативный штаб находится по адресу: 
г. Подольск, ул. Ульяновых, 1. Время работы: с 
10.00 до 18.00.

Телефон: 8(4967) 50-04-93.
Тем, кто хочет присоединиться к команде 

волонтеров, следует написать в директ груп-
пы «ВКонтакте» или позвонить по телефонам: 
8(4967) 54-66-81 или 8(4967) 50-04-93. В центр 
принимаются только граждане 18 лет и старше.

Также отметим, что с 28 октября «горячая 
линия» оперативного штаба адресной помо-
щи волонтеров Подмосковья #МыРядом моби-
лизовала свою работу, об этом сообщили в 
пресс-службе Главного управления социаль-
ных коммуникаций Московской области.

Добровольцы принимают заявки на достав-
ку продуктов, лекарств, товаров первой необ-
ходимости, помогают выгуливать животных и 
оказывают помощь по дому. Они готовы опера-
тивно принять, обработать заявку и помочь.

Обратиться за помощью можно по теле-
фону: 8-800-201-91-21.

Напомним, что региональное движение 
«Волонтеры Подмосковья» было создано в марте 
2020 года с началом пандемии коронавируса для 
объединения уже существующих добровольче-
ских, общественных, молодежных организа-
ций и активистов, а также для оказания адрес-
ной помощи населению Московской области.

На сегодняшний день в Подмосковье работа-
ет более 400 волонтерских организаций разно-
го масштаба, в которые входят более 10 тысяч 
добровольцев.

Пресс-служба администрации 
Городского округа Подольск 

Фото комитета по делам молодежи 
администрации округа

В 2021 ГОДУ В БОЛЬШОМ ПОДОЛЬСКЕ 
ЗАПЛАНИРОВАНО ОТРЕМОНТИРОВАТЬ 
466 ПОДЪЕЗДОВ. 93% ИЗ НИХ УЖЕ 
ГОТОВЫ. 
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Богат Большой Подольск на таланты. 14-летняя подольчанка София Фоменко вошла 
в число финалистов национального отбора конкурса «Детское Евровидение – 2021». 
В конце октября она поборется за право представлять Россию на международном 
песенном конкурсе в Париже, который состоится в декабре.

В российском полуфинале принимали 
участие 65 детей. Участникам «Детско-
го Евровидения» от девяти до четырнад-
цати лет. Профессиональное и зритель-
ское жюри прежде всего оценивают саму 
песню, с которой выступает солист. Испол-
нитель обязательно должен быть компози-
тором и автором текста песни или прини-
мать участие в написании музыки и слов. 
Полуфинал проводила Академия Игоря 
Крутого при поддержке федерального 
семейного телеканала «Карусель». В 2021 
году желающих принять участие в конкур-
се было очень много. 600 заявок от талант-
ливых детей из разных городов России 
получили организаторы «Детского Евро-
видения».

Ребята, исполняя свои номера, исполь-
зовали краски, барабаны, зажигательно 
танцевали. Одной из ярких участниц 
полуфинала была четырнадцатилетняя 
София Фоменко из Городского округа 
Подольск. Она исполнила песню, которую 
написала совместно с преподавателем по 
вокалу Лилией Федоровой. Песня «Hey, 
mom!» – это современный поп-рок. В ней 
поется о том, что подростки уже выбра-
ли свой путь в жизни, но родители их не 

всегда поддерживают, пытаются увести в 
ту сферу, которая больше нравится пред-
ставителям старшего поколения. Разно-
сторонне развитая девочка любит зани-
маться английским языком, читать книги, 
играть в компьютерные игры и, конечно 
же, общаться с друзьями. В мир музыки 
София попала с шестилетнего возраста.

– Мама записала меня в хоровую 
студию, – рассказывает София. – Первое 
выступление запомнилось тем, что я стоя-
ла в последнем ряду, и это мне очень не 
понравилось. Я решительно сказала маме, 
что больше не хочу петь в хоре. Но все дело 
в том, что заниматься пением я люблю. И 
когда мне исполнилось 9 лет, я занялась 
сольным вокалом. Так началась моя певче-
ская карьера. В этом учебном году я закан-
чиваю обучение в музыкальной школе.

О «Детском Евровидении» София 
Фоменко знала давно. В прошлом году она 
подавала заявку с фольклорной песней на 
конкурс и прошла в полуфинал, но прой-
ти в финал не получилось. Прошлогод-
ний песенный конкурс проходил в форма-
те телемоста, и София выходила в эфир 
онлайн. Перед тем, как отправить заявку 
на конкурс в этом году, София кардинально 

изменила прическу – побрилась налысо, 
считая, что это «зацепит» членов жюри.

– К конкурсу мы с преподавателем по 
вокалу Лилией Федоровой готовились 
очень серьезно, – говорит София. – Я 
пришла, чтобы победить и попасть на глав-
ную сцену. В полуфинале было очень много 
хороших, сильных ребят. Со многими я 
познакомилась, несмотря на конкуренцию. 
Жюри относилось ко всем участникам 
по-доброму. У меня остались очень прият-
ные воспоминания. Хочется поблагода-
рить Академию Игоря Крутого за то, что 
они организовывают масштабные меро-
приятия такого рода. Это дает возмож-
ность творческим людям заниматься тем, 
что они любят. А также я благодарна маме 
и папе за поддержку. 

В дальнейших планах у Софии Фомен-
ко – создание своей рок-группы, с кото-
рой она хочет писать новые песни, начать 
концертную деятельность, посещая с 
гастролями разные города. Финал песен-
ного конкурса «Детское Евровидение – 
2021» пройдет в Париже. Слоган конкур-
са этого года – «#Воображай» (#Imagine). 
Пожелаем Софии победы в конкурсе!

Татьяна Летова

В субботу, 23 октября, во Дворце культуры «Октябрь» Подольска состоялся XXI Московский 
областной фестиваль «Музыка души», посвященный творчеству легендарного советского 
композитора Бориса Мокроусова.

Учредителями фестиваля являют-
ся Союз композиторов России, Мини-
стерство культуры Московской области, 
региональная общественная организа-
ция «Музыкальное общество Москов-
ской области», администрация Город-
ского округа Подольск.

В этот чудесный день прославлен-
ные творческие коллективы и артисты 
из Нижнего Новгорода, Орехово-Зуева, 
Серпухова, Раменского, Подольска и 
других городских округов Московской 
области вышли на сцену, чтобы испол-
нить известные и любимые многими 
мелодии.

На фестивале присутствовали пред-
седатель комитета по культуре и туриз- 
му администрации Городского окру-
га Подольск Борис Денисов, генераль-
ный директор фестивалей и концертных 
программ Союза композиторов России, 
заслуженный работник культуры Россий-
ской Федерации, лауреат премии им. 
Дмитрия Шостаковича Сергей Хавинсон, 
председатель региональной обществен-
ной организации «Музыкальное обще-
ство Московской области», заслуженный 
работник культуры Российской Федера-
ции Алевтина Кондратьева, директор 
фестиваля, главный эксперт комитета 

по культуре и туризму администрации, 
заслуженный работник культуры Россий-
ской Федерации Анна Седова.

Почетные гости фестиваля – внук Бориса 
Мокроусова Максим Мокроусов и внучка 
поэта Алексея Фатьянова Анна Фатьянова.

Как отметил Борис Денисов, фести-
валь «Музыка души» проходит в Подоль-
ске в 21-й раз, он дарит гостям и участни-
кам мир великолепной музыки советских 
композиторов, произведениями которых 
мы восхищаемся до сих пор.

– Много радости и вдохновения пода-
рило людям творчество Бориса Мокроу-
сова, его песни исцеляли, воодушевляли и 

придавали сил. Сколько прекрасных филь-
мов стали популярными благодаря этим 
песням! Фестиваль «Музыка души» – один 
из тех масштабных проектов, которыми 
по праву гордятся не только Подольск и 
Московская область, но и вся Российская 
Федерация, – сказал Борис Владимирович.

Сергей Хавинсон от имени коллек-
тива Союза композиторов России и его 
председателя народного артиста России 
Алексея Рыбникова приветствовал всех 
гостей и участников фестиваля.

– Сегодня слились воедино название 
фестиваля и девиз творчества Бориса 
Мокроусова, ведь известно, что его назы-
вают «музыкальной душой России». Борис 
Андреевич – композитор, которого люби-
ли все, а написанные им песни быстро 
становились известными в нашей стра-
не, – сказал Сергей Борисович.

Внук прославленного композитора 
Максим Мокроусов выразил свое восхи-
щение праздником:

 – Мне очень приятно находиться здесь, 
на этом фестивале. Вдвойне приятно, что 
он посвящен творчеству моего деда. Хочу 
поблагодарить всех организаторов, арти-
стов и участников, – сказал он.

Анна Фатьянова отметила, что удалось 
собрать 33 песни, которые написаны Бори-
сом Мокроусов совместно с Алексеем 
Фатьяновым.

– Впустите эти песни в свою душу и 
увидите, что они способны излечить, – 
сказала Анна Николаевна.

В концерте прозвучала такие песни, 
как «Одинокая гармонь» на стихи Миха-
ила Исаковского, за которую в 1948 году 
Борис Мокроусов был удостоен Сталин-
ской премии, «Услышь меня, хорошая», 
«Заветный камень», «Поют в лесу соло-
вьи». «По мосткам тесовым», «Шумят, 
шумят березы», «Вечерком на реке», 
«Давай сегодня встретимся». «Рассвет 
над Москвою» и другие.

Отметим, что группа «Заряд» (руково-
дитель Николай Косоруков, КПЦ «Дубро-
вицы») и руководитель группы «Ра-Дар» 
Владимир Нестеренко стали лауреатами 
XXI Московского областного фестиваля 
«Музыка души».

Алина Машовец

Новые музыкальные победы

Музыка, исцеляющая сердца
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Будьте осторожны с газом!

«Мособлгаз» напомнил о правилах эксплуатации газового оборудования в морозные дни.
В морозные дни необходимо уделять особое внима-
ние технике безопасности во время пользования 
газовыми приборами. Несоблюдение простых 
правил способно привести к взрывам и пожарам.
Запомните и расскажите своим близким!
• Использовать газовую плиту для обогрева квар-

тиры запрещено.Это повышает влажность возду-
ха, приводит к появлению сырости. В воздухе 
накапливаются продукты сгорания газа, вред-
ные для здоровья человека.

• Оставлять без присмотра работающие газо-
вые приборы запрещено. Не допускайте к ним 
маленьких детей и недееспособных лиц.

• В морозные дни необходимо проверять вентка-
налы и тягу в дымоходах.Тяга может ухудшиться 
вследствие обледенения дымоходов и задувания 

ветра. Отсутствие тяги может привести к нако-
плению угарного газа в помещении и отравле-
нии угарным газом вплоть до летального исхода.

Одно из основных правил безопасности – следить 
за исправностью газового оборудования. Каждый 
собственник обязан обеспечивать его надлежащее 
техническое состояние и своевременно заключать 
договор на техническое обслуживание со специа-
лизированными организациями.
Напомним, при запахе газа нужно немедленно 
позвонить по номеру «112» или «104»! До приезда 
аварийной бригады необходимо проветрить поме-
щение, не зажигать огня, не пользоваться электро-
приборами и дверным звонком.

По информации АО «Мособлгаз»

Народный коллектив хор
«Русская песня»

объявляет дополнительный набор участников – 
женщин и особенно, мужчин – любителей хорового 

и сольного пения в народном стиле, 
а также музыкантов-самородков (гармонь, балалайка). 

Наши репетиции проходят 
в понедельник и четверг с 18.00 до 20.00.  

Художественный руководитель хора –
 Любовь Третьякова, 

Аккомпаниатор – Александр Горелов
Г. о. Подольск, мкр. Климовск, ул. Ленина, 20,

ДК «Машиностроитель»

С 20 по 26 октября 
в Подольском роддоме родились 

32 мальчика и 41 девочка

Поздравляем
счастливых родителей и желаем 

новорожденным здоровья!

Н
о

вы
е ж

ители Подольска


